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восход  4:30
заход  19:40

долгота дня  15:10

По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 8 июля по 
республике ожидается облачная с прояснениями погода, местами 

кратковременный дождь, в отдельных районах сильный, с грозой и 
градом, при грозе – усиление ветра. Температура воздуха по республике 

24–29 градусов тепла, во Владикавказе – 24–26 градусов тепла. 
74.05 87.55 +0,55+0,79
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Выборы-2021: 
открыто и честно

Заслуженные звания 
– достойным

СИТУАЦИЯ 
С КОРОНАВИРУСОМ

По оперативным данным Управления 
Роспотребнадзора по РСО–А, на 08:00 
7 июля 2021 года на территории Республи-
ки Северная Осетия–Алания зарегистри-
ровано 17538 (+32 за сутки) случаев зара-
жения новой  коронавирусной инфекцией . 
277 человек проходят лечение в медучреж-
дениях республики,  17027 – выздоровели. 
231 человек скончался. 

Безопасны и эффективны
В настоящее время в нашей стране зарегистрированы 

в установленном порядке три вакцины. О том, как они 
действуют, об этапах их проверки и эффективности 
рассказала главный внештатный пульмонолог 
Министерства здравоохранения РСО–А Лаура БОЛИЕВА.

– Ни одна из этих вакцин 
не содержит патогенный для 
человека вирус, вызывающий 
COVID-19, поэтому заболеть 
и заразить окружающих по-
сле прививки невозможно. 
Все указанные вакцины, за 
исключением вакцины «Спут-
ник-Лайт», вводятся в два 
этапа. Прививаться можно 
любой доступной в регионе 
вакциной.

– Вакцина появилась не-
давно, и, по сути, не прошла 
проверку временем. Что 
врачи говорят в ее защиту? 
Расскажите об этапах про-
хождения проверки вак-
цины.

– Стандартные этапы изу-
чения эффективности и без-
опасности вакцин включают 
доклинические и клинические 
исследования.

В доклинических исследо-
ваниях изучается эффектив-
ность и безопасность вакцины 
у разных видов животных и, 
если они доказаны, разра-

ботчики вакцины получают 
разрешение на проведение 
клинических исследований с 
участием людей.

Клинические исследования 
фазы I проводятся с участием 
небольших групп здоровых до-
бровольцев. Основной зада-
чей является оценка безопас-
ности. Клинические исследо-
вания фаз II и III проводятся с 
целью оценки эффективности 
и безопасности. Исследова-
ния фазы III отличаются боль-
шим числом испытуемых. Ис-

следования фазы IV являются 
пострегистрационными. Их 
целью является надзор, выяв-
ление и регистрация побочных 
явлений после иммунизации, 
эпидемиологическая оценка 
эффективности вакцинации 
в популяции.

В чрезвычайных ситуациях, 
таких, как пандемия, допу-
скается уменьшение размера 
выборки и продолжительно-
сти клинических исследова-
ний, т.е. адаптация проектов 
клинических исследований 
с целью ускорения принятия 
решения. Эти адаптации вы-
полняются с пристальным 
вниманием к статистической 
точности. 

Хочу отметить, что все раз-
решенные к применению в 
России и за рубежом вакцины, 
зарегистрированы по процеду-
ре регистрации препаратов, 
предназначенных для при-
менения в условиях угрозы 
возникновения и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций. 

Ситуация 
на контроле
В Доме правительства в режиме 

видеоконференции состоялось 
заседание оперативного штаба по 
предупреждению распространения 
новой коронавирусной инфекции под 
председательством врио Главы РСО–А 
Сергея МЕНЯЙЛО. 

Руководитель Управления Роспотребнадзора по 
РСО–А Алан Тибилов отметил, что по сравнению 
с предыдущей неделей количество обращений в 
поликлиники и больницы, а соответственно и число 
больных COVID-19, возросло на 72,6%. 

Главный санитарный врач республики Тибилов по-
сетовал на то, что многие жители не соблюдают меры 
– не носят маски, нарушают социальную дистанцию. 
Он также рассказал, что по результатам мониторинга 
ведомства было выявлено, что в республике в основ-
ном наблюдается индийский штамм коронавируса. 
Кроме того, были приведены данные по итогам рей-
дов: «Совместно с межведомственными группами 
ежедневно проводятся рейдовые мероприятия по 
соблюдению требований Роспотребнадзора. Из 215 
проверенных нами объектов в 119 выявлены наруше-
ния. Из осмотренных 376 транспортных средств в 79  
масочный режим не соблюдался». 

Сергей Меняйло призвал не проявлять добродушия 
в вопросах, касающихся безопасности населения, и 
подчеркнул, что контроль за соблюдением требований 
необходимо ужесточать, а в случае невыполнения 
требований временно приостанавливать работу 
предприятий.

– Необходимо усилить  работу по привлечению к 
ответственности, наказывать злостных нарушителей 
ограничительных мер. У нас уже сейчас непростая 
ситуация с коронавриусом. Если мы не сдержим рост 
заболеваемости, придется вводить более жесткие 
меры, – сказал Сергей Меняйло.

В свою очередь руководитель администрации Главы 
и Правительства РСО–А Ибрагим Гобеев выказал 
недовольство качеством организации рейдовых 
мероприятий, отметив, что таких цифр не может 
быть. «Могу констатировать, что совместные рейдо-
вые мероприятия сегодня проводятся практически 
формально, при всем при том, что силы и средства у 
нас есть. Формального подхода в этом деле быть не 
должно», – сказал Ибрагим Гобеев.  

Врио министра здравоохранения РСО–А Сослан 
Тебиев рассказал о ситуации в медучреждениях. На 
сегодня около 500 человек уже получают лечение в 
ковидных госпиталях, имеется 180 свободных коек. 
Тем не менее ситуация пока не критическая, медикам 
удалось приблизиться к балансу выписки и госпита-
лизаций. Было также отмечено, что более 76 тысяч 
человек уже провакцинировались. 

Сергей Меняйло указал на то, что медучреж-
дения должны быть своевременно обеспечены 
свободными койками на случай ухудшения эпи-
демиологической обстановки, дал поручение 
проработать возможность подключения к борь-
бе с COVID-19 Клинической больницы СОГМА. 


ЛУННЫЙ ДЕНЬ
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И НИ СЛОВА – О ГЛАВНОМ!
Новый праздник – День семьи, любви и верности – приобретает все большую популярность в 

России. В Моздокском районе сегодня 7 семей были удостоены медали «За любовь и верность» 
– за долгую историю семейного союза; за крепость отношений, основанных на любви и 
верности; за благополучие семьи, обеспеченное трудом ее членов; за достойное воспитание и 
содержание детей. Супругов Ахполовых, Балышевых, Филатовых, Малевиных, Поздняковых, 
Дулаевых, Шавлоховых поздравили в торжественной обстановке. Наш корреспондент накануне 
побывала в семье Ахполовых Бориса Соломоновича и Анисы Дзамболатовны в с. Веселом.

Как можно прожить в любви и со-
гласии почти 58 лет? Родить, вырас-
тить и воспитать 5 детей? Построить 
замечательный семейный очаг? На 
эти вопросы смущенные вниманием 
супруги, конечно, ответили не сразу. 
Рассказывал о семье Борис Соло-
монович, Аниса Дзамболатовна же 
следила, чтобы в его повествовании 
не было «ничего лишнего»: «Про это 
не рассказывай – неудобно, смеяться 
будут!» – шептала она ему, считая, что 
про «любовь и верность» вообще не 
надо говорить. Потому его история – 
трудовые вехи. А ее, как выяснилось, 
– в детях, их детях и т.д. 

Ничего интересного в их истории 

нет, считают Ахполовы: родились 
в соседних селах: он – в  Веселом, 
она – в Ново-Георгиевском. Познако-
мились… в школе, учились в одном 
классе. Потом, в конце 1950-х, Аниса 
Дулаева уехала в Орджоникидзе и 
училась на швею. Он пошел в колхоз, 
где сразу взяли механизатором. Так 
всю жизнь Борис трудился на технике: 
тракторах, комбайнах, водителем на 
грузовиках – куда назначали, там и 
работал. Срочную службу отслужил 
в армии, в Армении, откуда вновь 
вернулся в родное село. Но особенно 
интересно ему было поведать, как в 
богатом колхозе «Красная Осетия» 
жилось колхозникам, как ездили в 

турпоездку в Венгрию. О том, как Ани-
са вернулась из столицы республики 
и как они вновь встретились, супру-
ги промолчали. «Как, как? – развел 
руками Борис Соломонович. – Как 
полагалось по осетинским обычаям, 
так и заслали сватов, договорились и 
сыграли свадьбу!». Молодожены оба 
были из многодетных семей. Но жить 
в большой семье молодой невестке 
всегда непросто. Главное, надо было 
поддерживать чистоту – в доме, во 
дворе, на улице; с почтением отно-
ситься к свекру и свекрови, новым 
родственникам. Соседи часто тогда 
заходили друг к другу. И если в доме 
появлялась невестка, еще присталь-

нее смотрели, как начищена лампа, 
выбелена печка и т.п. Тот еще экзамен 
– жизненный. 

Друг за дружкой рождались дочки: 
Фатима, Зарина, Светлана. А так хо-
телось наследника. И Бог подарил им 
королевскую двойню – Альбину и Аль-
берта. Родители же трудились (он – в 
колхозе, она – в садике поваром), на 
чистом поле строили новый дом – уж и 
не помнят, сколько лет! У осетин ведь 
так: век живи – век стройся. И усадь-
ба Ахполовых (просто домом назвать 
их семейный очаг трудно!) сегодня 
демонстрирует гостям надежность, 
чистоту, красоту без вычурности, 
ухоженность. А какой огород – загля-
денье! У каждого из детей сегодня 
своя семья, породнились дочери и сын 
Ахполовых с Бадоевыми, Дзидахано-
выми, Цуриф, Годжиевыми, Цеклидзе. 
Их дети еще дальше раскинули ветви. 
У наших героев – 15 внуков и 3 прав-
нука. Пока. На днях собираются Борис 
и Аниса в Москву, на свадьбу внука. 
Всем детям сыграли свадьбы – сегод-
ня не каждый решается на такое со-
бытие. Борис Соломонович с большой 
благодарностью вспоминает тех, кто, 
будучи старшими в селах, на работе, 
поддерживал его семью. «Александр 
Варзиев, фронтовик, был как отец 
всем. Брал на себя организацию сва-
деб, успокаивал, обнадеживал, гово-
рил, что свадьба – это не семейное и 
не фамильное мероприятие, за нее 
ответственность несут соседи, одно-
сельчане. Илья Медведев тоже часто 
любил к нам заходить», – рассказыва-
ет глава семьи. Сегодня он и сам готов 
оказывать помощь своим соседям, и 
младшие в его семье не ленивые.

Разговор затянулся, не хотелось 
его завершать – такая душевная ат-
мосфера согревала семейный очаг 
Ахполовых. Детей не было в тот час, 
были внуки и правнуки. Беря малютку 
на руки, прабабушка с гордостью со-
общила: «Знаете, как ее зовут? Аниса! 
В этом и есть моменты счастья: когда 
знаешь, что вот у них, – обвела вокруг 
себя рукой, как будто собирая к себе 
молодую поросль, Аниса и прижала 
ладонь к сердцу, – у всех все хорошо!». 
И ни слова «о главном» – про любовь 
и верность…

Такими суетными и нереальными 
казались в этот момент наши надуман-
ные проблемы с признаками старения, 
с которыми мы воюем с помощью 
косметологов и диетологов, наши 
политические дебаты в соцсетях с 
неизвестными оппонентами… Тоже 
жизнь?

Лариса БАЗИЕВА.

    ЭКСКУРСИЯ В МИР IT-ТЕХНОЛОГИЙ. 
В «IT-куб. Владикавказ» прошла экскурсия 
для школьников и их родителей. Наставники 
показали гостям аудитории, материально-тех-
ническую базу, рассказали о программах 
обучения, вместе с ними собрали компьютер 
в онлайн-симуляторе, протестировали про-
екты учеников направлений «Программиро-
вание роботов» и «Разработка приложений 
виртуальной и дополненной реальности». 
Всего в центре цифрового образования могут 
получать дополнительное образование более 
400 детей в год.

    ПОПОЛНЕНИЕ В «АЛАНИИ». Ряды 
«Алании» в межсезонье пополнит 22-летний 
центральный защитник «Млада Болеслав» 
Алексей Татаев. Он является воспитанни-
ком академии ФК «Краснодар». В минувшем 
сезоне провел 14 матчей за чешский клуб, 
забил два мяча. Привлекался и в молодежную 
сборную России (U-21).

    ОСЕТИНКА – «МИСС МОСКВА-2021». 
Победительницей конкурса, собравшего 
самых красивых девушек Москвы в возрасте 
от 18 до 32 лет, стала Аля Саламова. На ко-
рону претендовали 34 красавицы, многие 
из которых уже имеют титулы, занимаются 
развитием собственного бизнеса. Ранее 
девушка завоевала титул «Мисс Рублевская 
красавица». Аля Саламова намерена полу-
чить высшее образование, реализоваться 
в профессии, создать бизнес в бьюти-инду-
стрии и много путешествовать.  

    ШТОРМОВОЕ ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ. В 
Северной Осетии до утра 9 июля сохраняется 
действие штормового предупреждения. По 
информации СО ЦГМС, на территории ре-
спублики ожидаются сильные дожди, ливни 
в сочетании с грозой, градом и шквалистым 
усилением ветра 20–25 м/с. На реках подъем 
уровня воды, местами до неблагоприятных 
отметок. В горах – сели малого объема, сооб-
щает пресс-служба МЧС.

22 июня для 3415 одиннадцатиклассников Северной Осетии прозвенел последний школьный 
звонок. Они уже получили «путевки в жизнь» — аттестаты. Трем сотням из них о школьных 
годах будут напоминать золотые медали. А в эти дни уже проходят выпускные вечера. Мы 
попросили наших читателей ненадолго вернуться в прошлое. Интересно, помнят ли они свои 
выпускные, как проходили эти праздники раньше и как они проходят сейчас.

Чем вам запомнился выпускной вечер в школе?
Анна ЗАХАРОВА, пенсионерка: 
– Выпускной вечер – своеобраз-

ный рубеж, после которого вчераш-
ние школьники вступают во взрослую 
жизнь. Праздник и радостный, и груст-
ный одновременно. Радость – что впе-
реди новое, неизведанное. И горечь, что 
придется расстаться с одноклассника-
ми, которые за эти годы стали близкими 
и родными людьми. Мой выпускной 
состоялся много лет назад. В то время 
было не принято отмечать это событие 
с грандиозным размахом. Мы не имели 
ни лимузинов, ни шикарных ресторанов, 
ни салюта, но были не менее счастливы. 
Тот вечер я помню до сих пор: украшен-
ный воздушными шарами актовый зал 
нашей школы, взволнованные педагоги, 
танцы, признания в любви, улыбки, сле-
зы, обещания встречаться каждый год 
после выпуска и, конечно же, каждый 
из нас хранит где-то глубоко в сердце 
тот самый рассвет… 

Злата ТЕБИЕВА, фотограф:
− Я являюсь выпускницей 14-й вла-

дикавказской школы. Наш 10-й класс 
1973 года был первым выпуском этой 
школы. В связи с этим нас снимали для 
телевидения. Помню, как приезжала 
съемочная группа вместе с известным 
диктором Владимиром Дудиевым. Пер-
вый раз вживую я его увидела в первом 
классе, и вот я уже выпускница 10 
класса, а он – мэтр осетинской студии 

телевидения. Очень хороший был у нас 
класс, со многими до сих пор общаюсь, 
в том числе и с теми, кто учился в па-
раллели. Своего педагога Валентину 
Петровну Глазко, которой давно уже 
с нами нет, я часто навещала и после 
окончания школы. Запомнился мне 
выпускной тем, что мы до утра гуляли 
по набережной Терека, пели песни. 
До сих пор с радостью вспоминаю это 
беззаботное время. 

Владислав ЧЕТВЕРЯКОВ, пред-
пенсионер:

– Как ни удивительно, но я помню 
свой выпускной, хоть это и было 40 лет 
назад! Тогда не было моды проводить 
выпускные вечера в ресторанах и со-
ревноваться, у кого торжество круче. 
Все жили скромно, а выпускные отме-
чали в спортзалах или столовых своих 
школ под самодеятельную дискотеку. 
Танцевали, мальчишки украдкой курили 
и выпивали по глотку какого-то пор-
твейна, но пьяных не было. Учителя и 
родители гоняли нас всю ночь, следили, 
чтобы не было хулиганов со стороны и 
драк между своими. А завершалось все 
встречей рассвета. Было романтично…

Ирина ИГНАТЬЕВА, предпринима-
тель:

– Я оканчивала школу еще в прошлом 
веке – вот какая я древняя, это было 
много лет назад. И тогда, конечно, все 
отмечалось и проходило по-другому, 

намного проще, но не менее весело. 
Костюм – юбку и жакет – покупали 
на вещевом рынке, прически делали 
сами. Выпускной проходил в школьной 
столовой. На столах было шампанское 
– скорее как атрибут торжества... Боль-
ше всего мне запомнилось, как наша 
прекрасная директор школы, говоря по-
следнюю речь в ресторане, заплакала, 
тогда уже и мы (девушки) разревелись. 
Она стала работать директором в тот 
год, когда мы только поступили в пер-
вый класс. Для нас она была не только 
директором школы, но еще и нашим 
другом…

Залина ДЗГОЕВА: 
– Несмотря на то что ушла из школы 

после девятого класса и поступила 
в училище искусств, мои однокласс-
ники пригласили меня на выпускной. 
Проходил он в ресторане «Эльбрус», 
было много танцев, но прежде чем 
отправиться туда, нас поздравляли в 
стенах родной школы, мы читали сти-
хи, посвященные нашим учителям. Я 
же тогда спела песню Жасмин о маме, 
очень волновалась, но когда в зале 
стали аплодировать, стало легче на 
душе. Был солнечный день, было так 
легко и светло на сердце… Приятно 
вспомнить наших учителей, директора 
школы, их слова напутствия. Кто-то из 
них продолжает работать, кто-то уже 
нет, но их советы и добрые улыбки в 
памяти навсегда.



СОВЕЩАНИЕСОВЕЩАНИЕ
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Безопасны 
и эффективны
Вакцина «Спутник» прошла три фазы клинических 

испытаний, которые подтвердили: препарат безопасен 
и эффективен. Результаты опубликовал ведущий меди-
цинский журнал TheLancet.

Два этапа исследований «ЭпивакКороны» показали, 
что и эта вакцина способна обезопасить от коронави-
русной инфекции. «КовиВак» тоже успешно прошел две 
фазы клинических испытаний.

– Нужно ли переболевшим сдавать анализ на анти-
тела? 

– Сдавать анализ на антитела необязательно. По 
результатам имеющихся к настоящему времени иссле-
дований, при вакцинации уже переболевших происходит 
бустеризация, т.е. усиление иммунного ответа.

– Всегда ли после перенесенного заболевания вы-
рабатываются антитела?

– При новой коронавирусной инфекции нет прямой кор-
реляции между уровнем иммунного ответа и тяжестью пе-
ренесенной инфекции. Антитела могут вырабатываться, 
в том числе у лиц, перенесших инфекцию бессимптомно. 
На выработку антител влияет общее состояние иммун-
ной системы человека, которое зависит от возраста, 
имеющихся у него сопутствующих заболеваний, приема 
иммуносупрессивных лекарственных препаратов.

– Каков порядок прохождения вакцинации?
– Вакцинация против COVID-19 проводится в соответ-

ствии с временными методическими рекомендациями 
– «Порядок проведения вакцинации взрослого населе-
ния против COVID-19» Министерства здравоохранения 
Российской Федерации. Желающему пройти вакцинацию 
нужно выбрать пункт вакцинации и записаться на прием 
к врачу, заполнив электронную форму записи на портале 
«Госуслуги» или обратившись непосредственно в меди-
цинскую организацию. 

Специальной подготовки не требуется. Рекомендуется 
накануне воздержаться от приема алкоголя.

Вакцинацию против COVID-19 проводят гражданам, не 
имеющим медицинских противопоказаний. Решение о про-
ведении вакцинации принимается врачом (фельдшером) 
после осмотра пациента. После введения вакцины паци-
ент должен находиться под наблюдением медицинских 
работников в течение 30 минут.

В течение 3-х дней после вакцинации рекомендуется 
не мочить место инъекции; не посещать сауну, баню, не 
переохлаждаться, не принимать алкоголь, избегать чрез-
мерных физических нагрузок.

– Вирус, как известно, мутирует, сможет ли прививка 
защитить от мутаций?

– Согласно имеющимся к настоящему времени данным, 
зарегистрированные в РФ вакцины сохраняют достаточ-
ную эффективность в отношении циркулирующих новых 
штаммов SARS-CoV-2 – индийского, британского и юж-
ноафриканского.

– По поводу вакцинации пожилых и детей: какие 
есть противопоказания именно для этих возрастных 
категорий?

– Ни одна из зарегистрированных к настоящему времени 
в РФ вакцин не разрешена к применению у лиц моложе 
18 лет. ГамКовидВак, ЭпиВакКорона и КовиВак могут 
применяться у лиц старше 18 лет, возрастных ограничений 
для лиц пожилого и старческого возраста нет. Противопо-
казания для лиц старших возрастных групп не отличаются 
от таковых для популяции в целом. 

По данным поствакцинального наблюдения, переноси-
мость вакцины лучше именно у пожилых людей: у них реже 
возникают повышение температуры, головная боль, менее 
выражена слабость в ответ на вакцинацию.

– Нужна ли изоляция после прививки?
– Нет, в изоляции необходимости нет. Однако необхо-

димо продолжать соблюдать санитарные меры профи-
лактики.

– Кому противопоказана прививка?
– Противопоказания к каждой вакцине определены 

инструкцией по медицинскому применению. В общем 
противопоказаниями являются: гиперчувствительность 
к компонентам вакцины или к вакцине, содержащей 
такие же компоненты, тяжелые аллергические реакции 
в анамнезе, острые инфекционные и неинфекционные 
заболевания или обострение хронических заболеваний 
– вакцинацию проводят через 2-4 недели после выздо-
ровления или ремиссии, тяжелые поствакцинальные 
осложнения после введения первого компонента вакцины 
(противопоказание для введения второго компонента).

Следует помнить, что во всех случаях подход к вакци-
нации должен быть индивидуальным с учетом всех осо-
бенностей организма пациента (возраст, сопутствующие 
заболевания, прием лекарственных средств и др.).

– Ваше мнение о необходимости вакцинации.
– Я думаю, что у нас достаточно благоразумия и от-

ветственности, чтобы взвесить потенциальные риски в 
случае заболевания новой коронавирусной инфекцией 
COVID-19, которая уже унесла жизни огромного числа 
людей, и потенциальную пользу и риски вакцинации, и 
принять самостоятельное решение. 

– Вы сами провакциниро вались?
– Да.

Стэлла ДЖИХАЕВА.

Решением Правительства РФ эта больница была опре-
делена как резервная, из федерального бюджета были 
направлены средства на ее дооснащение и подготовку к 
приему пациентов.

Во время диалога с Сергеем Меняйло Сослан Тебиев рас-
сказал о работе скорой помощи, отметив, что в вечернее 
время вызовов стало больше, в связи с чем на линию выхо-
дят дополнительные бригады, но отложенных вызовов нет.

Руководитель территориального органа Росздравнад-
зора по РСО–А Ольга Давыдова отметила, что средств 
индивидуальной защиты (масок, антисептиков) и лекар-
ственных препаратов достаточно. Еще одна поставка 
ожидается в ближайшее время. 

Врио Главы РСО–А также призвал главврачей поликли-
ник и глав районных администраций лично проконтроли-
ровать, как осуществляется помощь больным COVID-19 
на дому. 

– Ситуация с COVID-19 в республике не самая благопри-
ятная. Необходимо выстроить работу так, чтобы выявлять 
вирус на ранних стадиях, вовремя начинать лечение. 
Приоритетные направления работы сейчас –  своевре-
менное тестирование и активация вакцинации, – сказал в 
заключение Сергей Меняйло.

Залина ГУБУРОВА.

Ситуация 
на контролеУстранить недочеты 

на строящихся объектах
Врио Председателя Правительства РСО–А 

Таймураз ТУСКАЕВ провел совещание 
по вопросам строящихся в рамках 
национальных проектов и госпрограмм 
объектов социальной инфраструктуры.

В обсуждении проблем, возникающих при их стро-
ительстве, приняли участие представители кабинета 
министров, подрядных организаций, эксперты строи-
тельной отрасли.

Руководитель кабмина отметил, что есть недочеты 
в проектно-сметной документации на ряде строящихся 
объектов, несвоевременно проводится экспертиза, 
затягивается финансирование.

В числе таких проблемных строек, к примеру, дет-
ские сады на 120 мест в с. Кизляре Моздокского района 
и с. Новом Пригородного района, спортивный комплекс 
в городе Ардоне, Парк Победы в Моздоке. Есть необ-
ходимость в форсировании строительно-монтажных 
работ на этих социально-значимых объектах.

Таймураз Тускаев потребовал в кратчайшие сроки 
привести в порядок всю документацию, наладить меж-
ведомственное взаимодействие и более оперативно 
решать возникающие в ходе строительства вопросы.

– Невыполнение взятых республикой обяза-
тельств по строительству социальных объектов в 
рамках госпрограмм повлечет за собой серьезные 
негативные последствия. Наша общая задача – 
завершить строящиеся объекты качественно и в 
срок, – подытожил руководитель кабинета министров.

Сельская молодежь: как повысить активность
С 1 по 4 июля в с. Дзинаге (турбаза «Дзинага») проходил 

Форум сельской молодежи Республики Северная Осетия–Алания 
(ФСМ-2021). Организатором мероприятия выступил ГБУ «Центр 
социализации молодежи».

Как сообщили в пресс-службе     Центра, в 
работе форума приняли участие представи-
тели сельской молодежи, а именно молодые 
люди от 20 до 35 лет, проживающие на тер-
ритории нашей республики. Всего 45 человек.

В течение трех дней работали образова-
тельные площадки, состоялись встречи с 
представителями органов власти РСО–А и 
общественными деятелями, тренинговые 
занятия. Участникам форума запомнятся 
экскурсии по Ирафскому району, походы на 
водопады и ледник.

На форум были приглашены спикеры, ко-
торые выступили с такими темами как, «SMM 
(Маркетинг в социальных сетях)», «Мотива-
ция предпринимательской деятельности», 
«Возможности развития и профессиональной 
самореализации на сельских территориях».

Главной целью ФСМ-2021 является со-
здание условий для повышения социальной 
и экономической активности молодежи, 
проживающей в сельской местности, а также 
объединения и обмена опытом инициативной 
молодежи республики.

 «Был рад участвовать в работе форума 
сельской молодежи в качестве спикера. Этот 
форум проводился впервые, поэтому было 
сложно понять, что же мы получим на выходе. 
Но высокий уровень организации и правильно 
подобранный состав участников не могли 
не привести к положительному результату. 
Сегодня на площадке форума приняли уча-
стие порядка 45 человек из всех сельских 
районов нашей республики. Они получили 
новые знания и полезные компетенции, а так-
же большой заряд позитивных эмоций и, что 
самое главное, новые знакомства и общение. 
Хотелось бы еще раз поблагодарить органи-
заторов форума и выразить уверенность в 
том, что у Форума сельской молодежи есть 
будущее, и уже в следующем году он может 
стать северокавказским», – отметил спикер 
ФСМ-2021 Алан Гацалов.

Своими впечатлениями о работе форума 
поделились его участники. «Один из рядовых 
региональных форумов оставил позади не-
мало событий. Образовательная программа 
проходила в Дигорском ущелье на туристи-
ческой базе «Дзинага». Территория довольно 
компактная, но каждый квадратный метр 
комплекса – это невероятно красивая пано-
рама гор и густого леса. Ландшафт – гордость 
нашей республики», – рассказал Геор Бицо-
ев. А Дмитрий Лехтеров отметил, что форум 
помог ему определиться со своими целями: 
«Я понял для себя, чем хочу заняться в бли-
жайшее время. Надеюсь, смогу реализовать 
свои идеи. Я познакомился с интересными 
людьми, которые поделились своими идеями 
и опытом. Хочу сказать спасибо ГБУ «ЦСМ» 
за эти 4 дня».

Отметим, в связи с пандемией коронави-
руса мероприятие прошло в соответствии с 
требованиями Роспотребнадзора.

ФОРУМФОРУМ

Сошлись во мнении
Встречу с жителями улиц Ардонской и 

Кольбуса провел глава АМС 
г.  Владикавказа Вячеслав МИЛЬДЗИХОВ. 

Одной из тем повестки стали планы администрации 
на перенос мусорных баков от магистральных трасс. 
Руководитель муниципалитета поделился своим ви-
дением решения вопроса и выслушал мнение горожан.

Переносить урны с магистральных трасс городские 
префектуры начали на прошлой неделе. Причин для 
этого несколько, одни из главных – безопасность горо-
жан, санитарное состояние и внешний вид.

«Затеречная префектура начала переносить баки 
на прошлой неделе на пр. Коста. Эта улица названа 
именем великого человека, основоположника осе-
тинской литературы. По моему мнению, располагать 
посреди нее мусорные баки – неправильно. Помимо 
этого, проспект Коста входит в прогулочные маршруты 
туристических групп. Я общался с туристами, многие 
из них указывают на то, что мусорные баки на главных 
улицах создают неопрятный, даже грязный вид. Хотел 
бы узнать ваше мнение по этому поводу», − обратился 
к собравшимся глава администрации. 

Многие жители были обеспокоены тем, что баки 
расположат слишком далеко. Их сомнения развеял 
заместитель начальника Управления благоустройства 
и озеленения Аслан Бирагов.

«Все баки будут размещены в соответствии с 
нормами, то есть от 20 до 100 метров от жилых до-
мов. Сегодня мы предлагаем вам принять решение 
самим – по закону мы можем расположить баки во 
дворе по вашему желанию, либо на прилегающих к 
магистральным улицах с соблюдением расстояния по 
нормативам», − разъяснил Аслан Бирагов.

После долгих обсуждений жители пришли к реше-
нию, что согласны на перенос баков с привычного 
места. Однако возник вопрос безопасности, так как 
мусоросборники расположатся через дорогу, а рядом 
нет пешеходного перехода. О решении этой пробле-
мы рассказал префект Затеречного района Альберт 
Мамсуров. По его словам, уже есть договоренность с 
ГИБДД, в ближайшие дни здесь появится светофор. 
Работа по переносу мусорных баков с магистральных 
трасс будет продолжена.

По материалам пресс-службы 
АМС г. Владикавказа.

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕМЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Самое ценное – доверие избирателей
Врио Главы 

РСО–А Сергей 
МЕНЯЙЛО встретился 
с депутатами 
Парламента 
РСО–А и собраний 
представителей 
муниципальных 
образований от партии 
«Единая Россия». 

Он призвал их выступить с от-
четами о проделанной работе 
перед избирателями, а также со-
брать и систематизировать пред-
ложения и пожелания жителей 
республики. Говоря о предстоя-
щих выборах в Государственную 
думу, руководитель республики 
подчеркнул, что самое главное 
при их подготовке и проведении 
– легитимность, прозрачность и 
соблюдение интересов людей.

Отчетную кампанию в респу-
блике уже начали депутаты ГД 
РФ Артур Таймазов и Зураб 
Макиев. По мнению Сергея Ме-
няйло, их примеру должны по-
следовать депутаты Парламента 
РСО–А и собраний представи-
телей всех уровней. Напомнил 
врио Главы Северной Осетии 
собравшимся и о необходимости 

выстраивать системную работу с 
жителями республики, находить-
ся в ежедневном доверительном 
диалоге с избирателями.

– Нужно работать с людьми. 
В одном из районов услышал 
от местных жителей, что они 
очень ждут выборов. На во-
прос «почему?» последовал 
ответ: «Можно будет попро-
сить, чтобы что-то сделали». 
Важно исключить ситуации, 
когда депутат появляется у 
себя в округе только во вре-

мя избирательной кампании. 
Депутаты должны помнить: 
они подотчетны избирателям. 
Прошу вас в ближайшее вре-
мя отчитаться о проделанной 
работе. Обращаюсь к руково-
дителям фракций собраний 
представителей районов и 
районных центров: доведите 
до каждого депутата тезис 
о необходимости публичных 
отчетов. Вы получили самое 
ценное для политиков – до-
верие людей – и должны его 

оправдать, – обратился Сергей 
Меняйло к участникам встречи.

Он также отметил, что необ-
ходимо акцентировать внимание 
на запросе жителей республики 
на справедливость и перемены 
к лучшему, призвав депутатский 
корпус работать в тесном взаи-
модействии с органами исполни-
тельной власти.

По материалам 
пресс-службы Главы 

и Правительства РСО–А.

ПРЯМОЙ ДИАЛОГПРЯМОЙ ДИАЛОГ

Есть контакт!
Вчера в гипермаркете «Леруа-Мерлен» 

г. Владикавказа состоялась встреча 
представителей компании с местными 
производителями стройматериалов на предмет 
сотрудничества. Ее организаторами выступили 
Торгово-промышленная палата и центр «Мой 
бизнес» РСО–А.

«Сегодняшняя конференция собрала наших произ-
водителей строительных и отделочных материалов, 
– рассказал директор центра Батраз ГАГИЕВ. – Ко-
нечная цель этой встречи заключается в том, чтобы 
местная продукция попала на полки строительного 
гипермаркета. Представителям местного бизнес-со-
общества объяснят, какие существуют требования к 
продукции, сопроводительным документам, необходи-
мым объемам. Радует, что уже сегодня с некоторыми 
местными производителями подписаны предвари-
тельные договоры о поставках в «Леруа-Мерлен». 

Более двух десятков североосетинских предприни-
мателей откликнулись на приглашение и присутство-
вали на конференции. Это ОАО «Моздокские узоры», 
АО «Рокос», ООО «Эскулап», «Орион», «Ларцидон», 
«Спецмаш», «Титан» и многие другие.

«Цель конференции – познакомить производителей 
Осетии с компанией и рассказать о том, как можно 
стать нашими поставщиками, – сообщил директор 
«Леруа-Мерлен» во Владикавказе Аяз АБДУЛЖЕЛИ-
ЛОВ. – Такая большая встреча проводится впервые 
и в основном для того чтобы ответить сразу на все 
возможные вопросы». 

Марат ГАБУЕВ.

БИЗНЕС-СООБЩЕСТВОБИЗНЕС-СООБЩЕСТВО

Сергей МЕНЯЙЛО: «Проблем с обеспечением 
граждан вакцинами нет»

Врио Главы РСО–А Сергей МЕНЯЙЛО в режиме онлайн-связи 
принял участие в правительственном совещании по ситуации с 
новой коронавирусной инфекцией в стране, которое прошло под 
председательством вице-премьера РФ Татьяны ГОЛИКОВОЙ.

Участниками онлайн-встречи также стали 
представители органов исполнительной вла-
сти субъектов Российской Федерации.

Сергей Меняйло доложил зампреду рос-
сийского правительства о санитарно-эпиде-
миологической ситуации в Северной Осетии:

– Рост заболеваемости в республике есть, 
но не резкий. Сегодня дополнительно раз-
вернули койки для пациентов с коронави-
русом и внебольничной пневмонией на базе 
лечебно-профилактических учреждений. 
Резерв коек – порядка 27%. Налажена си-
стема маршрутизации пациентов с диагнозом 
COVID-19, предусмотрены койки для долечи-
вания пациентов. Проходящие амбулаторное 

лечение бесплатно обеспечиваются всеми 
необходимыми лекарственными препарата-
ми. Усилены ограничительные требования: 
приостановлено проведение досуговых, раз-
влекательных, зрелищных и иных массовых 
мероприятий с очным присутствием граждан, 
ежедневно проводятся рейды по проверке 
соблюдения масочного режима, социального 
дистанцирования, а также дезинфекции в 
общественных местах и на предприятиях, – 
сказал руководитель республики.

В центре внимания Правительства Север-
ной Осетии – вопросы вакцинации, динамика 
которой, как сообщил Сергей Меняйло, в 

республике за последние две недели выросла 
более чем в три раза.

– Эту тенденцию будем продолжать и, 
надеюсь, в течение следующих двух недель 
выйдем на соответствующие показатели. 
Проблем с обеспечением граждан вакцинами 
нет. В ближайшее время дополнительно пла-
нируем получить очередную партию – порядка 
11 тыс. доз, – уточнил он.

Обсудили также проблемные вопросы, свя-
занные с проведением прививочной кампании.

– Одна из проблем – вакцинация лиц старше 
60 лет. На сегодня число привитых граждан 
из этой категории – 17 153 человека, или 
11,8% от общей численности подлежащих 
вакцинации граждан. Решение принято сле-
дующее: с завтрашнего дня социальный ра-
ботник совместно с участковым врачом или 
дополнительно назначенным лицом обойдут 
дома, проведут разъяснительную беседу 
с населением. Если у человека возникнет 
желание, и мы убедим его вакцинироваться, 
соответствующий организованный транспорт 
доставит его к месту проведения процедуры. 
Надеюсь, меры, которые будут приняты, уже 
в ближайшее время дадут положительный 
результат, – резюмировал Сергей Меняйло.

Татьяна Голикова подчеркнула, что процесс 
вакцинации необходимо активизировать для 
сохранения здоровья и жизни людей.

– Северной Осетии до достижения целевого 
показателя по вакцинации пока далеко. Во 
многом уровень заболеваемости в будущем 
будет предопределяться тем, как сегодня 
вы проведете эту работу, – подытожила ви-
це-премьер РФ.

В Северной Осетии организовано 12 основ-
ных пунктов вакцинации, дополнительно 47 
пунктов открыто в амбулаториях и ФАПах. 
Прививочные пункты разворачивают как на 
базе медучреждений, так и в местах массово-
го скопления людей. Получить вакцину могут 
все желающие.

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ РФВ ПРАВИТЕЛЬСТВЕ РФ



Сдают спасатели экзамены
На базе Эльхотовского 

многопрофильного колледжа 
имени Героя Социалистического 
Труда Д. Е. Накусова проводится 
сдача демонстрационных 
экзаменов студентами учебной 
группы «Защита в чрезвычайных 
ситуациях» Северо-Кавказского 
аграрно-технологического 
колледжа (г. Ардон). 

Алан Гурциев, преподаватель аварийно-
спасательного дела, эксперт:

– Сертифицированный центр проведения 
демонстрационных экзаменов по компетенции 
«Спасательные работы» функционирует у нас 
в ЭМК с нынешнего года. Это значительный 
прорыв вперед, так как центр открывает 
новые возможности для студентов не только 
нашего колледжа, но и других средних специ-
альных учебных заведений региона, осущест-
вляющих подготовку специалистов в данном 
направлении.

А. КУБАЛОВ.

Добрые 
истории
В преддверии Дня 

российской почты 
Общероссийский 
народный фронт 
и Почта России 
проводят конкурс 
добрых историй о 
почтальонах.

Сейчас в отдаленных на-
селенных пунктах, где по-
чта является единственным 
учреждением, проживают 
более 11 млн россиян. По-
чтальоны оказывают одно-
временно услуги связи, 
банковские и торговые. В 
некоторых регионах они 
организуют телемедицин-
ские консультации и даже 
участвуют в повышении фи-
нансовой грамотности на-
селения.

«Предоставлять жителям 
даже самых отдаленных 
уголков нашей страны по-
чтово-логистические, со-
циальные и финансовые 
услуги – неотъемлемая 
часть социальной миссии 
Почты России. В период 
пандемии труд почтальо-
нов стал особенно важен, 
ведь они доставляют на 
дом не только пенсии, по-
собия, газеты, письма и по-
сылки, но также продукты 
для пенсионеров, одиноких 
людей, для тех, кто предпо-
читает оставаться дома, а 
то и просто добрые вести, 
новости и хорошее настро-
ение, которые порой меня-
ют чью-то жизнь. Конкурс 
добрых историй – это еще 
одна возможность выразить 
сотрудникам почты благо-
дарность за героический 
труд», – подчеркнул статс-
секретарь – заместитель 
генерального директора АО 
«Почта России» по взаимо-
действию с федеральными 
и региональными органами 
власти Сергей Говорун.

На идею проведения этого 
конкурса активистов На-
родного фронта вдохновила 
уникальная история почта-
льона из Махачкалы Свет-
ланы Циомы и пенсионерки 
Александры Кек. С первых 
дней работы в дагестанском 
отделении Почты России 
Светлана Циома познако-
милась с семьей Кек, при-
носила пенсию и почту. Не-
давно этой дружбе отметили 
юбилей – 20 лет. Светлана 
активно поддерживала се-
мью Кек и в период первой 
волны пандемии.

«Как выяснилось, таких 
историй хватает в каждом 
регионе. В Северной Осетии 
мы узнали о дружбе пенсио-
нерки Татьяны Демидовой 
из Владикавказа и почтальо-
на Эльзы Тибиловой.

Во время пандемии Татья-
на была вынуждена оста-
ваться дома. Это были очень 
тяжелые дни. Но почтовые 
отделения продолжали ра-
ботать, почтальоны разно-
сили пенсию, газеты. И для 
пенсионерки именно Эльза 
стала той единственной ни-
точкой, связывающей ее с 
окружающим миром. Она 
выслушает и подбодрит, по-
может купить лекарства и 
продукты, вызвать «скорую 
помощь» в случае необхо-
димости», – рассказал руко-
водитель регионального ис-
полкома ОНФ Клим Галиев.

Эльза Тибилова приходи-
ла к пенсионерке не только 
тогда, когда приносила пен-
сию или газеты, – навещала 
ее и в другие дни. Дарила 
бабушке душевное тепло.

Эта история тоже приняла 
участие в конкурсе, итоги 
которого подведут уже 12 
июля.

Победителей выберут в 
двух номинациях: «Лучшая 
история региона» и «Лучшая 
история России». По резуль-
татам будут сняты видеоро-
лики с добрыми историями 
про почтальонов и сотруд-
ников почтовых отделений, 
которые проявили и прояв-
ляют самоотверженность и 
альтруизм. Лучшие истории 
опубликуют в СМИ, покажут 
по ТВ и социальных медиаре-
сурсах. Номинанты конкурса 
и почтальоны из их историй 
получат памятные подарки.

Оксана БАДТИЕВА.

Перепишем 
земли, скот...

В соответствии с 
Постановлением 
Правительства 
РФ от 29 августа   
2020 года № 1315 
«Об организации 
сельскохозяй-
ственной микро-
переписи 2021 
года» в период 
с 1 по 30 августа 
2021 года на всей 
территории на-
шей страны впервые будет проведена сельскохо-
зяйственная микроперепись.

Согласно действующему законодательству микропереписи 
будут проводиться на постоянной основе один раз в 10 лет, через 
5 лет после завершения очередной Всероссийской сельскохозяй-
ственной переписи (последняя состоялась в 2016 году).

Цель сельскохозяйственной микропереписи — формирование 
официальной статистической информации о произошедших 
структурных изменениях в сельском хозяйстве для разработки 
прогноза развития сельского хозяйства и мер экономического 
воздействия на повышение эффективности сельскохозяйствен-
ного производства.

В микропереписи примут участие сельскохозяйственные орга-
низации, крестьянские (фермерские) хозяйства, индивидуальные 
предприниматели, некоммерческие товарищества, владельцы 
личных подсобных хозяй ств сельской местности.

Переписчики соберут данные об использовании сельско-
хозяй ственных земель, урожай ности сельхозкультур, о поголовье 
скота, производственной инфраструктуре, финансовых условиях 
ведения хозяйственной деятельности.

Особенностью сельскохозяйственной микропереписи 2021 года 
станет применение современных технологий при сборе сведений 
от респондентов. При опросе будут использоваться планшетные 
компьютеры. Это позволит существенно повысить качество 
информации и ускорить процесс сбора и обработки данных. Еще 
одним новшеством станет использование спутникового монито-
ринга состояния сельскохозяйственных земель.

Соб.инф.
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ТРИ ВОПРОСА К ВЛАСТИ
В общественных советах при 

органах власти после долгого 
перерыва, вызванного пандемией, 
возобновляется активная работа. 
На днях состоится заседание ОС 
при МинЖКХ республики. О том, 
какие вопросы планируют поднять 
на нем общественники, «СО» 
рассказал председатель совета, 
руководитель республиканского 
отделения центра общественного 
контроля в сфере ЖКХ Александр 
КУПЦОВ.

– Александр Петрович, так ка-
кие же вопросы сегодня волнуют 
жителей республики в первую 
очередь?

– Наш центр представляет инте-
ресы не только жильцов многоквар-
тирных домов, но и организаций, 
обеспечивающих их жизнедеятель-
ность. Поэтому наша задача – со-
действовать поддержанию баланса 
интересов как жильцов, так и по-
ставщиков услуг, с одной стороны, и 
во взаимоотношениях между самими 
поставщиками.

– Второе не очень понятно, по-
ясните, пожалуйста.

– На ближайшем заседании обще-
ственного совета МинЖКХ РСО–А 
я вынесу на его рассмотрение три 
вопроса: о проведении паспорти-
зации домов, под которыми прохо-
дят магистральные коммуникации 
энергоносителей; о проблемах, вы-
званных межеванием придомовых 
территорий; и о передаче на баланс 
жильцов подкачек воды.

Каждый из них касается как жиль-
цов многоквартирных домов, так 
и поставщиков ЖК-услуг. В свою 
очередь, решение этих вопросов 
зачастую имеет противоположный 
эффект для поставщиков энергоре-
сурсов и жилищных услуг, что ведет 
к конфликту их экономических ин-
тересов.

– Все равно туманно…
– Возьмем первую проблему. Край-

не тревожным звонком по ее поводу 
стала трагедия в Перми в начале 

прошлого года. В многоэтажном доме 
от прорвавшейся трубы с кипятком 
погибли 5 человек, из них – 4-летний 
ребенок и серьезно пострадали еще 
6. Это произошло в подвале дома, 
где была размещена гостиница, а 
под ней проходила та злополучная 
магистраль то ли отопления, то ли 
горячей воды.

Трагедия заставила региональ-
ные власти по всей стране провести 
проверки по выявлению подобных 
домов, «стоящих» на магистраль-
ных коммуникациях воды, газа и 
электричества, и составлению их 
реестров. Такие дома представляют 
повышенную опасность для жильцов 
и технического персонала организа-
ций, управляющих МКД.

В нашей республике тоже есть та-
кие дома, но их реестр отсутствует, 
а значит, они не находятся под долж-
ным контролем государственных, 
муниципальных организаций и служб, 
а также поставщиков ЖК-услуг. По-
нятно, что это создает угрозу имуще-
ству, здоровью и жизням людей, и 
надо срочно провести полную инвен-
таризацию таких домов, обследовать 
состояние коммуникаций и уделять 
им повышенное внимание.

Кстати, недавно в доме №85-а на 
ул. Маркова во Владикавказе про-
изошел прорыв магистрали холодной 
воды. К счастью, ущерб здоровью 
жильцов не нанесен, чего не ска-
жешь об их имуществе. В ситуации 
разбирается Госжилнадзор, и в этот 
же орган я обратился с просьбой про-

вести инвентаризацию домов, под 
которыми проходят магистральные 
коммуникации. В ведомстве с пони-
манием откликнулись на ситуацию и 
уже собирают информацию по таким 
домам.

Как видим, в этой проблеме пере-
секаются интересы всех – и жильцов, 
и поставщиков, и властей.

– Понятно. А что за проблема с 
межеванием придомовых терри-
торий МКД?

– Она заключается в зоне ответ-
ственности управляющих МКД ор-
ганизаций и органов власти по над-
лежащему содержанию этих терри-
торий. Во Владикавказе межевание 
проведено так, что вся придомовая 
территория является собственно-
стью города.

В то же время городские власти 
считают, что ответственность за 
санитарное состояние придомовых 
территорий несут управляющие ор-
ганизации. При этом мы знаем, что 
на надлежащее содержание этих 
территорий УК и ТСЖ не хватает не 
только тарифа на жилищные услуги, 
но и реально собираемых за нее 
платежей.

В результате УК и ТСЖ оказы-
ваются без вины виноватыми за 
мусор, пыль, разбитые бордюры и 
асфальтовое покрытие во дворах 
многоэтажек.

Одним из путей решения проблемы 
стал нацпроект «Комфортная город-
ская среда». За четыре года его дей-
ствия в республике благоустроены 
и еще будут приведены в порядок в 
этом году 462 двора на сумму свыше 
463 млн руб.

Однако проблема в том, что феде-
ральные средства должны выделять-
ся непосредственно собственникам 
жилья – жильцам МКД, а не властным 
структурам. У нас же это неприем-
лемо, так как жильцы не являются 
собственниками своей придомовой 
территории.

Кто-то скажет: какая разница, кто 
распоряжается средствами, главное, 
чтобы по назначению! Вроде так, но 

ведь одной из главных целей проекта 
– идеологической – было вовлечение 
жильцов в процесс благоустройства 
своего жилья, формирование созна-
ния собственника и ответственности 
за все происходящее в доме, актив-
ное участие в его благоустройстве…

Так что на ближайшем заседании 
совета я намерен поставить вопрос о 
межевании придомовых территорий. 
Нужно либо снять с управляющих 
компаний ответственность за их со-
держание и обеспечить его за счет 
АМС, либо передать их в собствен-
ность жильцам.

– Ну и, наконец, в чем проблема 
с подкачками воды во Владикав-
казе?

– Руководство муниципальной ор-
ганизации, поставляющей населению 
воду, предупредило управляющие 
организации о своем намерении от-
казаться от содержания внутридомо-
вых подкачек. Оно считает, что это 
общедомовое имущество, которое 
должно официально быть в собствен-
ности жильцов.

Вроде это действительно так, од-
нако подкачки появились не от хо-
рошей жизни, а из-за невыполнения 
поставщиками услуги по снабжению 
питьевой водой. Проще говоря, без 
подкачки жильцы высоких этажей, 
а иногда и всего дома, просто оста-
нутся без воды. Так что подкачки 
являются частью технологической 
цепи, без которой исполнение услуги 
невозможно.

Получается, что либо все должно 
остаться, как есть, либо жильцы 
проблемных домов просто должны 
перестать платить за воду. Но во 
втором случае встанет вопрос: а где 
же им брать ее?

Вот такие вопросы наша обще-
ственная организация будет ста-
вить перед руководством МинЖКХ 
РСО–А, местной властью и поставщи-
ками услуг. О результатах их рассмо-
трения я обязательно расскажу в по-
следующих интервью вашей газете.

Беседовал 
Всеволод РЯЗАНОВ.

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ

От слов – к делу

В преддверии 90-летнего юбилея Северо-
Кавказский горно-металлургический институт 
получил новый 17-местный микроавтобус «Форд-
Транзит». Ключи от дорогого подарка ректору вуза 
Юрию ДМИТРАКУ вручил представитель компании 
«Южуралзолото» Николай БАЛМАШНОВ.

– Огромное спасибо! Это 
была наша мечта. От имени 
профессорско-преподава-
тельского состава и студентов 
института хочу поблагодарить 
в вашем лице весь коллектив 
«Южуралзолота» и отдель-
но Константина Ивановича 
Струкова, президента компа-
нии, который не бросает слов 
на ветер. Узнав о плачевном 
состоянии нашего автопар-

ка, он в преддверии юбилея 
сделал такой подарок. Теперь 
мы сможем совершать поезд-
ки в другие регионы, быстрее 
осуществлять планы научной 
деятельности совместно с 
другими вузами. Самое глав-
ное, что студенты теперь могут 
безопасно передвигаться, с 
комфортом, – сказал Юрий 
Дмитрак.

Как отметил Николай Бал-

машнов, сейчас 40 студентов 
СКГМИ проходят практику в 
шахтах и карьерах компании, 
все они обеспечены спецодеж-
дой, получат зарплату. Еще 10 
выпускников прошлого года 
уже работают на постоянной 
основе. На предприятии даже 
образовалась маленькая се-
вероосетинская диаспора. В 
рамках подписанных ранее со-
глашений с институтом ком-
пания «Южуралзолото» будет 
сотрудничать и оказывать по-
мощь. Новенький микроавтобус 
является тому примером.

Татьяна ШЕХОДАНОВА,
фото автора.

ОБРАЗОВАНИЕОБРАЗОВАНИЕ

СТАТИСТИКАСТАТИСТИКА

КОНКУРСКОНКУРС

«Откройте» 
личный кабинет
Современный сайт госуслуг – 

это пример успешного внедрения 
электронных технологий в нашу жизнь. 

«Открыть» свой личный электронный кабинет – 
значит приобрести универсальный ключ к получению 
государственных услуг в режиме 24/7.

Для получения электронных услуг нужна учетная за-
пись. Персональные логин и пароль устанавливаются 
при регистрации в Единой системе идентификации и 
аутентификации (ЕСИА). Учетная запись даст доступ 
не только к порталу госуслуг, но и ко многим другим 
официальным интернет-ресурсам различных учреж-
дений и организаций, в том числе и доступ к услугам, 
предоставляемым Пенсионным фондом РФ.

Ежегодно функционал портала госуслуг значительно 
расширяется. К примеру, 1 июля на стартовой странице 
сайта появился раздел «Новые выплаты», приурочен-
ный к началу приема заявлений Пенсионным фондом РФ 
на новые ежемесячные пособия беременным женщинам 
и семьям с детьми от 8 до 16 лет включительно. 

В настоящее время органами ПФР принято порядка 6 
тыс. заявлений от жителей республики.

Размер пособия для будущих мам составит половину 
регионального прожиточного минимума взрослого че-
ловека (в РСО–А – 5511,5 руб.), а пособие для одиноких 
родителей – половину регионального прожиточного 
минимума на ребенка (в РСО–А – 5444,5 руб.)

Напоминаем, что важным условием для получения 
пособий является размер дохода семьи. Согласно 
правилам среднедушевой доход не должен превышать 
прожиточный минимум на душу населения в регионе, в 
Северной Осетии – 10 596 руб. Пособие назначается с 
учетом комплексной оценки нуждаемости.

В ближайший месяц посредством портала госуслуг 
органами ПФР будет осуществляться еще одна выпла-
та – детям от 6 до 18 лет – для их подготовки к началу 
учебного года. В связи с этим североосетинское под-
разделение фонда настоятельно рекомендует жителям 
республики, кому указанные выплаты положены, быть 
зарегистрированными в системе ЕСИА и иметь доступ 
к порталу государственных услуг.

Как зарегистрироваться на портале госуслуг?
В строке поиска наберите адрес: www.gosuslugi.ru
Шаг 1. Регистрация упрощенной учетной записи.
Укажите в регистрационной форме на портале го-

суслуг фамилию, имя, мобильный телефон и адрес 
электронной почты. После клика на кнопку регистрации 
вы получите смс с кодом подтверждения регистрации.

Шаг 2. Подтверждение личных данных – создание 
стандартной учетной записи.

Заполните профиль пользователя – укажите СНИЛС и 
данные документа, удостоверяющего личность (паспорт 
гражданина РФ). Данные проходят проверку в ФМС и 
Пенсионном фонде РФ. На ваш электронный адрес будет 
направлено уведомление о результатах проверки. Это 
может занять от нескольких минут до нескольких дней.

Шаг 3. Подтверждение личности – создание под-
твержденной учетной записи. Сделать это можно 
тремя способами:

• 1) через онлайн-банки – если вы являетесь пользо-
вателями интернет-банков Сбербанк, Тинькофф, ВТБ 
и Почта Банк;

• 2) через центры обслуживания – МФЦ, банки, госу-
дарственные учреждения и т.д.;

• 3) через Почту России – в личном кабинете на порта-
ле госуслуг закажите код подтверждения личности. Его 
вышлют заказным письмом.

Также напоминаем, что жителям республики окажут 
содействие во всех клиентских службах ПФР республи-
ки. Прием по вопросу регистрации в ЕСИА территори-
альные органы Пенсионного фонда ведут в ежедневном 
режиме в рабочее время с понедельника по пятницу.

Телефон для консультирования граждан 51-80-92.

Марина КАНАТОВА.

ПФРПФР

В рамках 
инвестпрограммы
Жилищный фонд Цхинвала вскоре пополнится 

300 квартирами. Новый корпус возведен на месте 
пятиэтажного жилого дома на улице Героев, 118, 
пострадавшего во время войны 2008 года.

К демонтажу разрушенного дома приступили в начале прошлого 
года. На объекте уже ведутся внутренние отделочные работы. 
Также началось благоустройство придворовой территории.

В доме 60 квартир, преимущественно двухкомнатные. По словам 
министра строительства, архитектуры и ЖКХ Эдуарда Дзагоева, 
объект будет сдан в эксплуатацию в октябре.

К концу года планируется также сдача 75-квартирного жилого 
дома на ул. Братьев Губаевых общей площадью порядка 4800 кв.м.

«Это 25 однокомнатных, 25 двухкомнатных и 25 трехкомнатных 
квартир. Сейчас уже начинаем делать кровлю, почти готовы два 
подъезда, заканчивается кладка пятого подъезда, проштукату-
рены 5 площадок, это порядка 15 квартир, сделали полы, стяжку 
в 9 квартирах. Все работы ведутся параллельно, и отопление 
делаем, и канализацию проводим. Ведутся отделочные работы, 
скоро станем укладывать кафель, плитку», – рассказал прораб 
участка Гиви Габараев.

Масштабная стройка развернулась и на месте бывшей тек-
стильной фабрики в Цхинвале. Как рассказал Эдуард Дзагоев, на 
участке строятся три 75-квартирных жилых корпуса.

«Два из них будут сданы в конце 2022 года, при этом в одном уже 
ведутся штукатурные работы, а третий корпус планируется сдать 
в 2023 году. Все зависит от того, какие лимиты на них в этом году 
выделены. На один объект рассчитано порядка 200 млн рублей 
в зависимости от того, какая там инженерия, где-то может быть 
больше или меньше», – отметил министр.

Объекты реализуются в рамках Инвестиционной программы со-
действия социально-экономическому развитию республики. Стро-
ительство многоэтажных домов доверено фирме ООО «СТМ-Юг», 
зарекомендовавшей себя как надежный партнер, качественно и 
в срок исполняющей свои обязательства.

В начале нового учебного года 18 первоклассников переступят 
порог вновь отстроенного здания цхинвальской школы № 3. Это 
одна из старейших школ в городе. Она многие годы располагалась 
в здании, построенном в 1930-х. Строение пришло в ветхое состо-
яние, поэтому было принято решение о его сносе и строительстве 
нового учебного корпуса.

Как рассказал прораб объекта Азамат Кумаритов, внутренние 
отделочные работы – на завершающей стадии, одновременно 
ведется уборка помещений.

«На объекте задействованы порядка 27 рабочих, среди них 
– местные и приезжие специалисты. На завершающем этапе 
фасадные и отделочные работы. Впереди – благоустройство тер-
ритории, подготовка под асфальт, разметка тротуаров, зеленых 
зон», – отметил прораб и добавил, что они готовятся к поступле-
нию оборудования для школы.

«По проекту общеобразовательное учреждение рассчитано 
на 200 учеников. Площадь здания составляет 4 400 кв. м. Пред-
полагаются все условия для полноценного образовательного 
процесса. Кроме классных кабинетов в школе предусмотрены 
большой актовый зал, столовая, библиотека и читальный зал. 
Еще одно новшество – планируется школьная музейная комна-
та», – сказал он.

Строительство здания школы на улице Владимира Путина 
ведется в рамках финансируемой Россией Инвестиционной про-
граммы содействия социально-экономическому развитию РЮО 
на 2020–2022 гг.

По материалам ИА «РЕС».

ЮЖНАЯ ОСЕТИЯЮЖНАЯ ОСЕТИЯ
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Все вынесли в тяжкой разлуке
В этом году мы отметили 76-ю годовщину Великой 

Победы. Мой рассказ о тех, кто тоже внес свой вклад в 
Победу над врагом. Это солдатские вдовы… Сколько в них 
было веры, стойкости, мужества... Они ждали и верили, 
что их мужья вернутся домой «всем смертям назло»! 

Война. Мобилизация. Минуты расста-
вания. Горькие слезы жен. Чувствовало 
женское сердце, что расставание будет 
долгим. Да только кто же в такие ми-
нуты скажет об этом! «Не волнуйтесь, 
дорогие, мы заменим вас», – вот что 
слышали бойцы. 

Полировщицы орджоникидзевского 
лесозавода «Красное знамя» обра-
тились ко всем женщинам Северной 
Осетии с призывом заменить ушед-
ших на фронт мужчин, заняв их место 
на заводах и фабриках: «…На смену 
ушедшим встанем мы, женщины. Иди-
те на фабрики и заводы, в колхозы, 
становитесь за станки, штурвалы ком-
байнов, овладевайте специальностя-
ми. Крепите мощь нашей Отчизны, 
укрепляйте тыл». (Из кн. А.А. Тедтоева 
«Защищая Отечество свое»). Сотни 
женщин республики откликнулись на 
этот призыв. Уборщица кузнечного 
цеха вагоноремонтного завода Дубова 
стала работать болторезом, одно-
временно выполняя свою работу по 
уборке, так же поступила и табельщица 
этого же цеха Попова, которая ста-
ла нагревателем металла на молоте, 
тоже одновременно выполняя и свою 
работу. Место машиниста электро-
станции Тихонько заняла его жена 
Мария Григорьевна. Так же поступила 
и Мария Скибина – жена рабочего 
Орджоникидзевской дистанции пути. 
Домохозяйки Карсова, П. Толпарова, 
Н. Федоренко заменили мужчин, их 
зачислили бойцами пожарной охраны 
Садонского рудника. Домохозяйка 
Мария Артемчук освоила работу за 
сверлильным станком. На Мизурской 
штольне рабочая Бодайченко перешла 
работать машинистом электровоза. 
Женщины сели за штурвалы тракторов 
и комбайнов. Душинка Цаллагова из 
колхоза им. Штейнгардта Даргкохского 

района управляла мощным комбай-
ном «Сталинец». Меретхан Гусова 
работала механиком, помощником 
комбайнера. Она заменила на поле 
своего мужа, бригадира тракторной 
бригады, сражавшегося на фронте. Из 
состава членов семей фронтовиков 
создавались особые фронтовые бри-
гады. На Бесланском маисовом ком-
бинате успешно трудились две такие 
бригады – Ермаковой и Михайловой. 
Среди жен фронтовиков – передовиков 
производства – отличились Андиева, 
Летунина, Филиппова, Сапунюк, сле-
сарь Кузьмина. Всех имен не перечис-
лить, тружениц Северной Осетии было 
очень много. 

Ñîëäàòñêàÿ âäîâà 
Äóíÿ Áàñèåâà

Дуня и Гамбол Басиевы поженились 
в далеком 1938 году. Жили в Цее, рабо-
тали в колхозе. Через год у счастливых 
родителей родилась дочка Валя. В 1941 
году Дуня ждала уже второго ребенка. 

Но наступил черный день – 22 июня – 
началась война. Закончилось счастли-
вое замужество, которое продлилось 
всего лишь два года. Гамбол ушел на 
фронт. Сначала он служил в санитар-
ном поезде, но вскоре написал рапорт 
о том, чтобы его отправили на пере-
довую. Его просьбу удовлетворили, 
направив на краткосрочные курсы, а 
перед отправкой на фронт дали трех-
дневный отпуск домой. Короткой была 
встреча с матерью, любимой супругой 
Дуней и дочками, их уже было две. 
Проводив мужа, Дуня дала себе клятву: 
выдержать все и дождаться Гамбола! 
Трудилась за себя и за ушедшего вое-
вать мужа. Она пахала, сеяла, убирала 
урожай, ждала весточки... 

В перерывах между боями Гамбол 
писал письма домой: «Служба идет 
хорошо. Обними моих девочек». По-
могай Красной Армии, как будто мне 
помогаешь. Сбереги это письмо – па-
мять обо мне». 

А это строки из его последнего пись-
ма, и, читая их, мы как будто слышим 
вечно молодой, полный любви к жизни 
и к людям голос Гамбола Басиева: «До-
брый день, проводите все дни счастли-
выми! Письмо пишу в окопе, нахожусь 
на передовой линии. Если до февраля 
не получите еще письмо, то знайте, по-
чему нет. Ваш Гамбол». Однажды Дуня 
тащила по склону холма тяжелый стог 
сена. Устала, выбилась из сил, да еще 
и веревки лопнули, сено рассыпалось 
и покатилось вниз, устилая гору. Упа-
ла она на землю и заголосила: «Будь 
ты проклята, война! Верни, верни мне 
мужа, как жить без него?!.» Но… Дуня 
прожила без Гамбола всю свою жизнь. 
Он погиб в боях за освобождение Бело-
руссии. Похоронка на Гамбола Басиева 
пришла 29 января 1944 г. Родственники 
скрыли ее от Дуни. Несколько лет она 
ничего не знала о гибели своего мужа. 
Долго Дуня с дочками искала могилу 
Гамбола, лишь в 1979-м они нашли ее 
в деревне Сельцы в Белоруссии, в том 
же году смогли посетить ее. 

Солдатские вдовы до сих пор как 

бы стоят на своем бессменном посту, 
соединяя поколения мостом памяти не-
омертвевшими в горе невиданной проч-
ности мозолистыми, натруженными ру-
ками и сохранившими тепло сердцами. 
Спасибо, родные, за то, что в тяжкой 
разлуке вы вынесли все. День за днем, 
заглушая душевную боль непосильной 
работой, вопреки всему вы ждали. Если 
даже приходила похоронка, все равно 
продолжали ждать, надеясь на чудо: а 
вдруг живой?! Надеждой и ожиданием 
выжили солдатские вдовы. Земной 
поклон вам, дорогие, за надежду, за 
веру, за долготерпение сердец! 

Лаура КАСИМОВА,
историк, г. Алагир.

ËÈÖÀ 
ÏÎÁÅÄÛ

ПОКА ПОМНЯТ, 
ОН ЖИВ 

24 августа исполнится 80 лет со 
дня смерти лейтенанта, командира 
взвода 15-й бригады ПВО 162-го 
отдельного зенитного батальона 
Изатбека Тембулатовича КУДЗИЕВА. 
Он родился 5 июня 1922 года в в с. 
Дзуарикау. Отец его Тембулат был 
одним из основателей селения. 
Заразившись сыпным тифом, 
он умер, так и не увидев своего 
первенца. 

Молодую вдову Ольгу любящие братья забрали 
в отчий дом, но она решила, что сын должен расти 
среди своей родни, и вернулась в Дзуарикау. Ей было 
нелегко одной растить ребенка, но она никому не 
жаловалась и сама занималась воспитанием сына. 
Когда Изатбек подрос, он стал помогать матери по 
дому. При этом успевал учиться на одни пятерки и 
проводить время со сверстниками. 

Изатбек был трудолюбивым и любознательным 
молодым человеком. Занимался домашним хо-
зяйством. Будучи школьником, мечтал о карьере 
военного. По удачному стечению обстоятельств 
он стал курсантом военного училища. По возрасту, 
правда, для поступления не подходил, но его мама, 
видя рвение сына, уговорила родственника, зани-
мавшего высокий пост, походатайствовать за него 
в военкомате. И летом 1939 года вместе с пятерыми 
счастливыми дзуарикаускими парнями в Буйнакское 
военно-пехотное училище был направлен и Изатбек. 

Казантемир Черджиев, вспоминая о друге, рас-
сказывал, что Изатбеку военное дело давалось 
очень легко. Способности, которые он проявлял 
к точным наукам, помогали ему быстро осваивать 
сложные артиллерийские вводные. Среди однокурс-
ников он быстро завоевал авторитет благодаря уму 
и гордому, независимому характеру, несмотря на то 
что был младше всех. «Был случай, когда одного из 
его земляков стали донимать соседи по казарме. 
Изатбек перетащил его кровать и, поставив рядом 
со своей, сказал: «Кто обидит этого парня, будет 
иметь дело со мной!» Товарищи не то что обидеть, 
взглянуть на него после этого боялись», – вспоминал 
Черджиев. 

В июне 1941 года Изатбеку за отличные показате-
ли досрочно присвоили звание лейтенанта. Началась 
Великая Отечественная война. Времени на проща-
ние с матерью не было. Ему чудом удалось передать 
весточку своему дяде Владимиру Церекову о том, 
что их курс распределили на Украину, состав будет 
проходить через станцию Беслан. Получив эту но-
вость, дядя нанял бричку, чтобы успеть привезти 
сестру попрощаться с сыном. В тот июньский день 
народу на вокзале было больше обычного, и мать 
испугалась, что может разминуться с сыном, ведь 
состав будет стоять только несколько минут. Но 
они встретились. Материнское лицо светилось от 
счастья и гордости. Откуда ей было знать, что видит 
сына в последний раз! 

В начале августа 1941 года 11-я немецкая и 4-я 
румынская армии попытались прорвать оборону 
советских войск и захватить Одесскую военно-мор-
скую базу ударом с суши. Им противостояли 9-я и 
Приморская армии. Противник имел исключитель-
ное превосходство в живой силе и боевой технике. 
Через южную часть Беляевки проходил главный ру-
беж обороны, на который нашим войскам пришлось 
отойти к 10 августа. К 18 августа наступил наиболее 
критический период обороны Одессы – борьба на 
ближних подступах. 

24 августа 1941 года у хутора Октябрь Беляевско-
го района принял свой последний бой взвод, коман-
довал которым юный лейтенант Изатбек Кудзиев. 

Через три месяца после начала войны в Дзуарикау 
пришла похоронка на единственного сына Кудзиевой 
Ольги. Она надела траур и больше никогда его не 
снимала. Если бы Ольга дожила до того дня, когда 
стало известно, где погиб и похоронен ее сын, она 
бы была несказанно рада. Умерла Ольга в 1978 году. 
На ее надгробии высечены слова «О, мой единствен-
ный! Как долго я тебя ждала…», посвященные сыну 
Изатбеку. 

Изатбек Кудзиев, как и миллионы других таких же 
юных воинов, не успел получить ордена и медали. Он 
также не успел жениться, вырастить своих сыновей. 
Но защитил нашу Родину ценой свой жизни и оставил 
добрый след в душах многих людей!

Людмила КУСОВА.

Детство, 
искалеченное войной
Великая Отечественная война изувечила сотни тысяч 

детских судеб по всей нашей стране, отняв светлое и 
радостное детство. Они сполна хлебнули чашу горя. 
Дети войны как могли приближали Победу в меру 
своих, хотя и маленьких, некрепких сил. Пока отцы 
и деды воевали на фронтах, они заняли их места на 
фермах и полях колхозов, за станками заводов, многие 
работали по 12–14 часов в сутки. 

Аза Сабазгериевна Хабалова-Те-
месова из селения Дарг-Кох – одна 
из представителей того поколения. 
Весной 1941 года ей исполнилось 11 
лет. Когда всех мужчин призвали на 
войну, в местном колхозе остались 
только женщины, старики и дети. 
Почти весь урожай отдавали фрон-
ту. Тяжелее всех было многодетным 
матерям. Всех троих братьев Азы – 
Константина, Владимира и самого 
младшего, 16-летнего Тугана – при-
звали на фронт. На Тугана в 1942 
году пришло извещение о том, что он 
пропал без вести. Найти сведения о 
нем не удалось до сих пор. 

Размещенный в здании сельской 
школы военный госпиталь регулярно 
подвергался бомбардировке враже-
ской авиации. Работая в колхозе, 
дети и подростки очень уставали, 
но лозунг: «Все для фронта, все для 
Победы!» давал силы работать днем 
в колхозе, вечером – дома, в своем 
хозяйстве. Еда была очень скудной: 
весь выращенный урожай отдавали 
для нужд фронта, а сами были на 
подножном корму. Осенью, после 
уборки урожая, в поле собирали осы-
павшиеся колоски зерновых, из них 
варили похлебку. Люди с нетерпени-
ем ждали Победу, все силы отдавали, 
чтобы приблизить этот долгождан-
ный, выстраданный день. И сейчас 
Аза Сабазгериевна вспоминает 9 Мая 
как самый счастливый день в жиз-
ни. Но и после Победы жизнь долго 
оставалась трудной: восстановление 

народного хозяйства, тяжелый труд 
и скудная еда. Но то поколение было 
не сломать, оно надеялось только на 
Бога и свои силы и трудилось во благо 
Родины. 

В 1955 году Аза Темесова связала 
свою судьбу с Андреем Хабаловым, 
одним из передовых тружеников кол-
хоза. Прожили в счастливом браке 
45 лет, вырастили достойных двоих 
сыновей и дочь. 

В майские дни каждый год Аза 
Сабазгериевна вместе со всей стра-
ной ждет самого главного в жизни 
праздника – Дня Победы, получает 
поздравления от семьи, односельчан, 
школьников и, конечно, надеется, что 
такая страшная война больше никог-
да не повторится...

А. КУБАЛОВ.

Нашел могилу деда
ХАМИКОЕВ Борис Бесланович, выходец из с. Махческа 

Ирафского района, был призван в армию в грозном 
1941 году в звании младшего лейтенанта. Долгое время 
считался пропавшим без вести. 

Внук Ахсар начал поиск могилы деда 
в 2011 году. Случайно в поезде позна-
комился с парнем из Израиля, который 
рассказал о том, что там планируют 
создание большого электронного спи-
ска погибших во время Великой Отече-

ственной войны. Тогда и выяснилось, 
что дед Ахсара погиб. С того момента 
и начался поиск. Имеющаяся инфор-
мация довольно скудная, достоверно 
были известны только фамилия, имя 
и отчество. Тем не менее с помощью 
интернет-сети, через генеральный 
штаб, военкоматы был найден прото-
кол, подписанный генерал-майором 
Богдановым. В нем значилось, что  
младший лейтенант Хамикоев Борис 
Бесланович, командир пулеметного 
взвода отдельного стрелкового ба-

тальона 15-й отдельной стрелковой 
бригады, погиб 5.07.1942 года. В най-
денных документах было сказано, что 
дед погиб в Ленинградской области.  
Чуть позже удалось найти рукописный 
наградной лист ордена Красной Звез-

ды, в котором указаны точные место и 
дата смерти деда.

Изначально братская могила совет-
ских солдат была в деревне Новоселки. 
В 1965 году останки защитников Роди-
ны из нескольких деревень перезахо-
ронили в  деревне Коровитчино. Здесь 
покоятся 3000 красноармейцев. Среди 
них – и Хамикоев Борис Бесланович. 

Во время боя младший лейтенант Ха-
микоев лично из станкового пулемета 
уничтожил десятки солдат и офицеров. 
Он до последней минуты упорно дрался 

и не покинул  свой боевой пост, геро-
йски погиб во время бомбардировки 
немецкой авиации и посмертно награж-
ден орденом Красной Звезды.

В ходе поиска деда Ахсар нашел 17 
представителей фамилии Хамикоевых, 
которые погибли на фронтах Великой 
Отечественной войны. Из них 3 офи-
цера: Мурат Хамикоев похоронен в 
Выборге, другой – в п. Горьком Хаба-
ровского края, еще один – в г. Керчи.

Рамазан ЛАГКУЕВ.

«Память и Слава»

Дождемся ли?
Недавно мы отметили 76-летие Победы советского 

народа в Великой Отечественной войне. Дата очень 
значимая для всего мирового сообщества, но особенно 
– для всех тех, кто до 1990 г. проживал в республиках, 
входивших в состав Советского Союза, потому что, 
выражаясь словами известной песни, можно сказать, 
что «нет в России семьи такой, где б не памятен был 
свой герой». 

Особенно это касается нашей ре-
спублики, которая в ряду всех наро-
дов бывшего СССР занимает первое 
место по числу Героев Советского 
Союза от численности населения. 
Война в разной мере опалила своим 
смертоносным огнем всех, кто жил в 
те страшные, жестокие годы. К вели-
кому сожалению, время неумолимо, 
с каждым днем оно отбирает у нас 
тех, кто, не щадя жизни, защищал и 
защитил мир от коричневой чумы, 
которая несла смерть и разрушение.

Очень хочется, чтобы не только 
раз в год было обращено внимание не 
только на внешнюю сторону праздни-
ка, но и на нас – детей войны, о кото-
рых вспоминалось и говорилось не-

однократно, но так ничего и не было 
сделано. А ведь самому молодому из 
нас, ровеснику Победы, исполнится 
уже 76 лет! Заметьте – мы тоже со-
всем не вечны, наши ряды редеют так 
же неумолимо, как само время. Мно-
гих унесла обрушившаяся на всех нас 
пандемия.  Надо ли объяснять, как 
трудно выживать нам, пенсионерам 
весьма преклонного возраста! 

Мы в молодые и зрелые годы от-
страивали страну, поднимали про-
мышленность и сельское хозяйство, 
трудились во всех сферах народно-
го хозяйства, растили своих детей, 
учили их и воспитали достойными 
гражданами Отчизны. Мы построили 
великую страну – лучшее сообщество 
людей в мире! «Лихие 90-е» отняли у 
нас все, что мы зарабатывали чест-
ным, многолетним трудом. Читая 

прессу, мы видим, что многие субъ-
екты РФ принимают у себя в регио-
нах постановления о материальной 
поддержке детей войны. Например, 
Ставропольский край, наш ближай-
ший сосед, в 2019 году выплатил 
им к Дню Победы 9 Мая по 5 тыс. 
рублей и принял постановление с 
2020, юбилейного года ежемесячно 
доплачивать детям войны по 1 тыс. 
рублей. Неужели мы, жители Север-
ной Осетии, дети выдающихся, поис-
тине героических людей, сумевших 
остановить врага на своей земле и 
не позволивших фашистским ордам 
топтать священную землю Иристона, 
сокрушивших фашистскую нечисть на 
Кавказе и погнавших врага на Запад, 

не заслуживаем подобного внимания 
со стороны наших правительственных 
органов!? Неужели мы менее достой-
ны этой заботы? Полагаем, что это 
не так.

 Я, Мара Георгиевна КИБИЗОВА, 
ветеран труда, трудовой стаж 48 
лет на предприятиях электронной 
промышленности (сюда не вошли 
годы учебы в институте), дочь мор-
ского летчика, кадрового офицера 
Советской Армии, участника Фин-
ской кампании 1939 г. и Великой 
Отечественной войны, комиссара 
47-го штурмового авиаполка, от 
имени и по просьбе всех детей 
войны нашей республики прошу 
тех, от кого зависит решение это-
го жизненно важного вопроса, не 
проигнорировать это письмо.  



Ступени мастерства 
«Решению задач развития юных талантов 

через организацию концертов, мастер-классов, 
творческой деятельности детей в условиях Летней 
творческой смены «Ступени мастерства» уделяется 
большое значение. Раннее воспитание и обучение 
одаренных и талантливых детей – важный фактор 
развития культурного потенциала республики, 
создание условий для духовного обновления 
общества», – отметил в ходе нашей беседы 
министр культуры РСО–А Эльбрус КУБАЛОВ.

Прекрасным аккордом – концертом юных талантов завершилась 
Летняя творческая смена одаренных детей «Ступени мастерства», 
в которой приняли участие 50 талантливых ребят из всех районов 
республики. 

Позади насыщенная программа интенсивных занятий и отдыха, 
рассчитанная на 18 дней. С утра классы по специальностям, потом 
время бесед, лекций об искусстве, прогулок, творческих встреч, 
спортивных мероприятий.

Еще вчера в хореографических и музыкальных залах, в художе-
ственных аудиториях ребята увлеченно постигали основы мастер-
ства под руководством лучших преподавателей лицея искусств. 
Педагоги изобразительного искусства устраивали просмотры и 
комментировали итоги смены юных художников, юные музыканты, 
хореографы оттачивали свои знания и навыки. Под девизом «Ма-
стера искусств – юным талантам» прошла серия концертов, органи-
зованных для участников Летней смены, в которой приняли участие 
артисты Московской филармонии И. Хардиков, В. Носовская, 
С. Семенов, духовой оркестр воинской части Владикавказского 
гарнизона, известные музыканты нашей республики. Творческие 
встречи людей из мира искусства – Ацамаза Макоева, Михаила 
Дзбоева, Юлии Махалиной, Дзерассы Дзлиевой позволили рас-
крыть секреты успеха, умения преодолевать трудности на пути к 
профессиональным вершинам.

«Центральным событием секции хореографии стал мастер-класс 
примы-балерины Мариинского театра, народной артистки России 
Юлии Махалиной, основной целью которого стало оказание под-
держки в творческой самореализации, создании условий для пре-
зентации собственных достижений, – подытожила Фатима Ходова, 
директор ГБОУ «Республиканский лицей искусств». – Мастер-классы, 
концерты, выставки, индивидуальные консультации, совместное 
творчество, трансляция опыта через личный показ неизменно вызы-
вают большой интерес и собирают обширную аудиторию, и мы очень 
благодарны признанным мастерам, кому небезразлично будущее 
культуры Осетии». 

На торжественной церемонии закрытия смены перед ребятами вы-
ступили лицеисты, подарив участникам и родителям свое творчество. 
Это – Ансамбль национального танца «Арвон» под руководством за-
служенного артиста Южной Осетии, отличника народного образова-
ния России Э.М. Болатаева и хореографический ансамбль «Мозаика» 
(рук. К.А. Болатаева). А участники смены – гармонисты Вероника 
Илурова (Пригородный район) и Аслан Цебоев (Дигорский район) 
продемонстрировали свое умение, приобретенное за время обучения.

Елизавета ДЗЕРАНОВА.

Счастливы вместе
Супружеские пары, 

которые счастливы 
вместе не один 
десяток лет, жизнью 
подтверждают 
крепость семейных 
уз и устоев. В их 
домах присутствует 
атмосфера теплоты 
и доверия. Дружные 
семьи всегда 
пользовались в 
народе заслуженным 
уважением. С крепкой 
семьи начинается 
крепкая страна, 
крепкое общество.

Живет в селении Иран семей-
ная пара Кцоевых – Владимир 
Дзибаевич и Елена Павловна. 
39 лет они счастливы вместе. 
В любви и согласии вырасти-
ли и воспитали двоих детей, 
уже есть внуки. Дочь Сабина 
посвятила жизнь гуманной и 
благородной профессии – ра-
ботает фармацевтом, воспиты-
вает троих детей. Сын Казбек 
служит в пограничных войсках, 
воспитывает двоих детей. Су-
пруги Кцоевы любят своих де-
тей, души не чают во внуках. 
Семья для Кцоевых – на первом 
месте. 

– Чтобы погода в доме была 
всегда ясной и солнечной, надо 
уметь уступать друг другу, при-
слушиваться к мнению друг 
друга, детей надо с ранних лет 
приучать к труду, – делится се-

кретом семейного счастья Вла-
димир Дзибаевич. 

– Все домашние дела надо 
делать вместе, тогда и семья бу-
дет дружной. У нас все пополам 
– заботы и обязанности, – до-
полняет слова супруга улыбчи-
вая и доброжелательная Елена 
Павловна. 

Владимир Дзибаевич боль-
шую часть трудовой деятель-
ности отработал на промыш-
ленных предприятиях столицы 
республики, в сельском Доме 
культуры и на местном пере-
рабатывающем заводе. Елена 
Павловна – в общеобразова-

тельной школе и в детском саду. 
Вот так дружно и вместе су-

пруги Кцоевы и детей вырас-
тили, и внуков поднимают. Для 
этой семьи главное слово «вме-
сте» – вместе в радости и в горе, 
в болезни и в здравии, в труде и 
в отдыхе. Конечно, за 39 лет со-
вместной жизни, как в любой се-
мье, было разное. Неизменными 
остались любовь и уважение 
друг к другу и к своим близким.

А. КУБАЛОВ.
На снимке: супружеская 

чета Кцоевых.
Фото автора.

ЕСТЬ ЧТО ПОКАЗАТЬ!

«Наша главная цель – познакомить жи-
телей республики с местными произво-
дителями, – рассказал Алан Дарчиев, 
руководитель Северо-Осетинской ре-
гиональной общественной организации 
«Сделано в Алании». – Здесь, в этом 
помещении, на улице Магкаева во Влади-
кавказе, мы объединили вместе магазин, 
экспозицию, демонстрационную и дегу-
стационную зоны. Это будет постоянно 
действующая площадка, которую мы даем 
нашим товаропроизводителям. Они могут 
ее использовать как им удобно: офф или 
онлайн, выводить отсюда прямой эфир в 
соцсети, записывать ролики. То есть могут 
представлять свою продукцию разными 
способами. 

Сейчас здесь представлена продукция 
около 30 производств, которые выпускают 
мясо- и молочные продукты, консервы, чаи, 
косметику и многое другое. Уверен, что 
через месяц их будет на порядок больше. 
Но наша основная цель все-таки не делать 

магазин, а создать площадку для знаком-
ства с местными продуктами».

Татьяна ШЕХОДАНОВА.
Фото автора.

Наш друг ТВ
Подсветки в честь Дня семьи, любви и верности

В День семьи, любви и верности телебашни РТРС 
включат архитектурно-художественные подсветки. На 
медиафасадах Останкинской телебашни в этот день  будет 
транслироваться поздравление  влюбленным и семьям. 
Телевизор давно стал фактором, который объединяет 

семью, помогает завязывать отношения. А в период 
пандемии и самоизоляции телевидение спасает семьи как в 
России, так и за рубежом. 

Öåíòð ñåìåéíûõ 
ðàçâëå÷åíèé 

Согласно исследованию компании 
Freeview, 57% британцев заявили, что 
просмотр телевизора всей семьей во 
время изоляции стал для них сближа-
ющим фактором. 45% семей телеви-
дение помогло почувствовать связь с 
остальным миром, причем 26% утверж-
дают, что просмотр телевизора в кругу 
семьи помог избавиться от жизненных 
тревог. Опрос британских компаний 
WildBrainSpark и nScreenMedia демон-
стрирует рост совместного просмотра 
детей и родителей.

100% россиян могут принимать 20 
телеканалов двух цифровых мульти-
плексов без абонентской платы. По 
статистике, 97% жителей смотрят теле-
визор хотя бы раз в месяц. Это занимает 
в среднем 3 часа 43 минуты в день. Еже-
дневно включают телевизоры две трети 
жителей. Более 40% общего объема 
просмотра ТВ дети находятся у телеви-
зоров вместе с другими членами семьи. 
Зрители 4–17 лет просматривают ТВ с 
родителями и старшими родственника-
ми. Среднее время просмотра с сентя-
бря 2020 года по май 2021-го выросло по 
сравнению с предыдущим телесезоном 
у людей в возрасте от 65 лет. 

Òåëåìåíþ
По данным «Медиаскопа», 28% про-

смотра ТВ приходится на сериалы. СТС 
предлагает, как минимум, три зритель-
ских хита. Российский сериал «Воро-
нины» о приключениях обычной семьи 
вошел в Книгу рекордов Гиннесса как 
самый продолжительный адаптиро-
ванный телевизионный проект в мире. 
«Ивановы-Ивановы» увлекательно по-
вествуют о жизни двух семей на селе, 
а новый сериал «Совершенно летние» 
рассказывает о молодой красавице-
спортсменке в поисках любви на море. 

1 июля на телеканале «Пятница!» 
стартовало новое реалити «Битва сва-
тов» –  проект, в котором семьи жениха 
и невесты вступают в противостояние 
и решают, благословить ли брак детей 
или нет. На телеканале также пользу-
ются успехом программы о путешестви-
ях «Орел и решка» и «Мир наизнанку».

Все поколения у экрана объединят 
полуфинал Евро-2020 7 июля в 22:00 и 
финал 11 июля в 22:00 на «России-1». 

«Первый канал» запустил уникальное 
танцевальное шоу «Dance Революция»: 
технология 360 градусов позволяет рас-
смотреть каждый танец со всех сторон. 
128 камер фиксируют мельчайшие 
детали и самые зрелищные моменты 
выступления. Жанна Бадоева в про-
екте-путешествии «Жизнь других» 

рассказывает о простых и не очень 
простых людях из других стран. Про-
грамма «Видели видео?» посвящена 
самым смешным и курьезным вирусным 
интернет-роликам. По случаю Дня се-
мьи, любви и верности «Первый канал» 
ежегодно транслирует праздничный 
концерт с участием известных артистов. 
В этом году его покажут 11 июля в 17:05.

 Телеканал «Карусель» стал лиде-
ром семейного телесмотрения среди 
федеральных телеканалов в 2020 году. 

Помимо хитовых мульт фильмов на те-
леканале популярны познавательные 
телешоу и семейное кино. Благодаря 
программам «Карусели» семьи объ-
единяются вокруг общих тем, ценно-
стей и героев. С 18 июня по 20 августа 
телеканал предлагает всем желающим 
поучаствовать в чемпионате «Семья на 
ура!»: в нем нужно показать и расска-
зать, как интересно и с пользой члены 
семьи проводят время вместе. Каждую 
неделю –  новый творческий конкурс. 
Лучшие участники получают шанс по-
пасть в эфир одного из шоу канала.  

Программа передач 20 цифровых 
телеканалов доступна в мобильном 
приложении РТРС «Телегид».

Герой фильма «Олдбой» (2003) го-
ворил: «Телевидение –  это и часы, и 
календарь, и школа, и дом, и друг, и 
возлюбленная». В период пандемии эти 
слова приобрели особую актуальность.

Êàê ñìîòðåòü öèôðîâîå 
òåëåâèäåíèå 

В городе, деревне и на даче легко 
воспользоваться преимуществами циф-
рового эфирного ТВ. Для этого нужен 
телевизор с поддержкой стандарта 
DVB-T2 и дециметровая антенна. К 
старому телевизору дополнительно 
требуется приставка DVB-T2.

Антенну нужно направить на ближай-
шую телебашню. Где она расположена, 
покажет интерактивная карта РТРС, 
ее адрес в Интернете: карта.ртрс.рф. 
Другой вариант –  просто поворачи-
вать антенну, добиваясь наилучшей 
картинки. В большинстве телевизоров 
и приставок есть индикаторы уровня 
и качества сигнала, по ним удобно 
ориентироваться. Для уверенного и 
непрерывного приема уровень сигнала 
должен быть не ниже 60%, качество 
сигнала –  100%.

Важно подбирать антенну под осо-
бенности расположения квартиры. 
Необходимо учесть этаж, плотность 
застройки, ландшафт и расстояние от 
телебашни.

Комнатные антенны подходят для 
приема вблизи телебашни, в радиусе 
5 км, в прямой видимости.

Наружные антенны без усилителя 
сигнала (пассивные) –  самый рабочий 
тип антенны. Они принимают «цифру» 
в радиусе 20 км. Их устанавливают 
на крыше, балконе, оконной раме или 
внешней стене.

Наружные антенны с усилителем 
(активные) нужны на большом уда-
лении от телебашни –  на расстоянии 
до 80 км.

При выборе телеприставки важно 
обратить внимание на наличие под-
держки стандарта DVB-T2. Лучше, если 
на приставке будет кнопка включения 
(пригодится в случае утери пульта). Вы-
бирайте приставки с внешним блоком 
питания: его легко заменить в случае 
поломки.

Если антенна с усилителем принима-
ет сигнал вблизи башни, может возник-
нуть проблема переусиления сигнала: 
чтобы решить ее, нужно убрать галочку 
«усиление» в настройках приставки и 
отключить усилитель.

Для телевизионных антенн необхо-
димо применять кабель с волновым со-
противлением 75 Ом. В случае проблем 
с приемом важно проверить не только 
антенну, но и кабель, места соединений 
и сгибов. Нередко причина сбоев –  по-
врежденный или устаревший кабель.

Пресс-служба РТРС.
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 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  КВАРТИРЫ в новостройках. 
Качество выше цены! Тел. 8-989-
133-55-55, с 8 до 22, Ахсарбек.

  2-КОМ. КВ. пл. 42 м2 (ремонт, 
мебель) на 4 эт. 4-эт. кирп. дома 
на ул. Тельмана, 23 – 2,3 млн руб. 
Тел. 8-918-836-75-58.

  СРОЧНО! 3-КОМ. КВ. (евро-
рем., новостр.) пл. 100 м2 на 7 эт. 
7-эт. дома на углу ул. Первомай-
ской/Кырджалийской – 4,3 млн 
руб. Тел.: 91-45-02, 97-04-32.

 ÄÎÌÀ 

  1-ЭТ. КАПИТ. КИРП. ДОМ пл. 
180 м2 на з/у 22 сот. земли в г. 
Дигора – 5,5 млн руб. Тел. 8-919-
428-58-55.

  СРОЧНО! ДОМ пл. 75 м2  на 
з/у 6 сот. в с. Михайловском на 
ул. Степной (р-н пятиэтажек) – 
2,5 млн руб. Рассмотрим вари-
анты ОБМЕНА. Тел.: 98-61-28, 
91-45-02.

  СРОЧНО! ДОМ пл. 80 м2 на з/у 
5 сот. в СНО «Учитель» (р-н ден-
дрария) – 4,5 млн руб. Рассмо-
трим варианты ОБМЕНА. Тел.: 
91-47-10, 8-918-821-47-10.

  СРОЧНО! ДОМ пл. 80 м2 на з/у 
5 сот. в пос. В. Фиагдоне (гото-
вый бизнес: доход 510 тыс. руб.) 
5 минут пешком до монастыря – 6 
млн 500 тыс. руб. Тел.: 91-45-02, 
97-04-32.

  СРОЧНО! КАПИТАЛЬНЫЙ 
ЖИЛОЙ ДОМ на з/у 7,5 сот. в 
пос. Заводском – 3,1 млн руб. 
Любой вид оплаты. Тел.: 91-45-
02, 97-04-32.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  СРОЧНО! НЕЖИЛОЕ ПОМЕ-
ЩЕНИЕ пл. 45 м2 под коммерч. 
структуру на ул. Маркова, 25 (на-
против ж/д вокзала) – 2,6 млн 
руб. Торг. Тел.: 94-28-87, 8-918-
824-28-87.

  СРОЧНО! ДЕЙСТВУЮЩУЮ 
КОММЕРЧ. СТРУКТУРУ пл. 100 
м2  (еврорем.) в р-не рынка «Пер-
вомайский» – 6,5 млн руб. Тел.: 
94-28-87, 8-918-824-28-87.

  СРОЧНО! ДЕЙСТВУЮЩИЙ 
МАГАЗИН пл. 110 м2 на з/у 6 сот. 
в пос. Заводском – 1,3 млн руб. 
Тел.: 91-47-10, 8-918-821-47-10.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ТРОТУАРНУЮ ПЛИТКУ  в 
ассортименте. Кач. гаранти-
рую. Тел. 8-969-675-04-04.

 ÊÓÏËÞ 
  СРОЧНО! ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧА-

СТОК в п. Верхнем Фиагдоне. 
Тел.: 91-47-10, 8-918-821-47-10.

  СРОЧНО! КВАРТИРУ во Вла-
дикавказе. Тел.: 91-47-10, 8-918-
821-47-10.

  СРОЧНО! ДОМ в г. Влади-
кавказе. Тел.: 91-47-10, 8-918-
821-47-10.

  СРОЧНО! ДОМ в СНО (садо-
вых товариществах). Тел.: 98-61-
28, 91-45-02.

ÑÍÈÌÓ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во 

Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

  2-КОМ. КВ. с косм. ремонтом. 
Все районы, кроме Китайской 
пл. Тел. 8-989-035-86-88.

 ÑÄÀÞ 
  ПРОКАТ ПАЛАТОК, СТО-

ЛОВ И СТУЛЬЕВ на 200 мест, 
а также комплект котлов, или 
ПРОДАЮ вместе с А/М «ГА-
Зель», все в отл. сост. Тел. 
8-918-827-41-52, Хасан.

 ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по 

граждан. делам: семейные, жи-
лищ., наследств. споры. Иски, 
консульт., запросы, оформле-
ние наследства «под ключ». 
Защита прав военнослуж. Ад-
вокат РУДЬ ГАЛИНА ГЕОРГИ-
ЕВНА. Обр.: ул. Баллаева, 8 
(р-н ЗАГСа), тел.: 8-918-826-41-
39, 54-24-95.

  НЕЗАВИСИМЫЙ ЮРИСТ 
Заур ТАНДЕЛОВ оказывает 
юридическую помощь: узако-
нение самовольных построек и 
мансард; банкротства граждан, 
семейные, земельные, наслед-
ственные дела. Адрес: г. Вла-
дикавказ, ул. Маяковского, 11. 
Предварительная запись по тел.: 
8-909-474-29-87.

  РЕМОНТ И СБОРКА КОР-
ПУСНОЙ МЕБЕЛИ, РЕМОНТ 
СТУЛЬЕВ, КРОВАТЕЙ; ЗАМЕНА 
САЛАЗОК НА КОМОДЕ; МЕЛ-
КИЙ РЕМОНТ ДИВАНОВ. Тел. 
8-928-928-77-00.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА. 
Приемлемая цена. Гарантия 
качества. Бесплатная консуль-
тация. Тел.: 92-41-89, 8-905-
489-32-33.
  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-

ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. Тел.: 58-37-86,  
93-98-77,  8-918-823-98-77.  

  УКЛАДКА ТРОТУАРНОЙ 
ПЛИТКИ. Гарантия Тел. 8-969-
675-04-04.

  РАБОТА НА КЛАДБИЩЕ: 
УКЛАДКА ГРАНИТНОЙ И 
ТРОТУАРНОЙ ПЛИТКИ; БЕ-
ТОННЫЕ ОПАЛУБКИ, УСТА-
НОВКА ПАМЯТНИКОВ. Тел. 
8-918-826-17-30, Нугзар.
  Выполняем ВСЕ ВИДЫ РА-

БОТ НА КЛАДБИЩЕ.  УКЛАД-
КА ГРАНИТНОЙ ТРОТУАР-
НОЙ ПЛИТКИ. БЕТОННЫЕ 
РАБОТЫ. Выезд по респу-
блике. Тел.: 8-928-498-14-56, 
8-918-709-98-03. 

 ÐÀÇÍÎÅ 
  Ищу РАБОТУ ПО НАСТИЛУ 

МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ КРОВ-
ЛИ квартир, гаражей, складских 
помещений, административных 
зданий современными материа-
лами; ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ ФУН-
ДАМЕНТОВ. Кач. гаран. Тел.: 
8-919-420-47-95.

  ВОЗЬМУ ДЕНЬГИ ПОД 
ПРОЦЕНТЫ. Залог недвижи-
мость. Тел.: 8-928-487-86-31; 
8-86738-2-11-57.

  ВОЗЬМУ ДЕНЬГИ – 1 млн 
200 тыс. руб. под 25% годо-
вых. Залог недвижимость. Тел. 
8-969-675-04-04.

Ты жди…
Ты жди любовь,
Как ждут в степи дождей.
Как солнца ждут
В потоке снежных дней.
Ты жди любовь,
Как берег ждет волну,
Как ждут бойцы на фронте
Тишину.
Ты жди любовь,

Как ждет росу цветок…
День встречи с ней ни близок, ни далек.
Но к тем, кто ждет, она спешит сама.
То рвется вихрем в души и дома,
То медлит и робеет, чуть дыша…
И ты тогда
Навстречу
Сделай шаг…

Ирина ГУРЖИБЕКОВА.

Тарифы на водоснабжение и водоотведение
Организация В/снабж. В/отвед.

«Владсток» 17,90 8,14
«Алагиркоммунресурсы» 13,00 8,00
«Арис» г.Ардон 20,65 23,54
«Арис» МО 18,42 -
«Коммунальщик» 17,72 5,98

МУП «Родник»
Дур-Дур 10,79 -
Карман-Синдзикау 13,49 -
Кора-Урсдон 11,85 -
Мостиздах 13,39 -
ст. Николаевская 13,70 -
«ЖКХ Ирафский район» - 4,84
ВКХ Правобережного района 11,37 12,21
«Моздокский водоканал» 21,00 27,96
«Притеречное» 23,50 56,09
«Водолей», «Терское УКХ» 16,10 -
«Калининское УКХ» 19,66 -
«Оазис» 17,00 -
«Троицкое УКХ» 18,05 -
«Веселовское УКХ» 15,60 -
«Водолей-М» 12,10 40,00
«ЖКХ Виноградное» 9,12 -
Ново-Осетинское ЖКХ» 13,60 -
«Коммунресурсы» 17,90 7,97

РГУП ЭГВ в РСО-Алания
Пригородный район 10,77 -
Правобережный район 11,10 -
Ирафский район 6,01 -
СП ЦДТВ ОАО РЖД 26,69 -

ЦЖКУ МО РФ
Владикавказ 18,88 10,5
Ардон, Беслан, Луковское, Нарт, Первомайское 6,09 6,52
Моздок 6,09 20,78

Расчет платы за коммунальные услуги во Владикавказе для 
квартир, не оборудованных соответствующими приборами учета

Параметры МКД
Норматив 
потребле-

ния*

Размер платы
руб./мес./1 чел.

Степень благоустроенности м3/мес./
1 чел

Холодная 
вода

Водоот-
ведение

дома с ЦХГВ** или водонагревателями, водо-
отведением, унитазами, раковинами, мойка-
ми, ваннами длиной 1500 - 1550 мм с душем

7,46 133,53 60,72

дома с ЦХГВ или водонагревателями, водоот-
ведением, унитазами, раковинами, мойками, 
ваннами длиной 1650 - 1700 мм с душем

7,56 135,32 61,54

дома с ЦХГВ, водоотведением, унитазами, ра-
ковинами, мойками, душами и ваннами без душа 7,16 128,16 59,91

дома с ЦХГВ, водонагревателями, водоотведе-
нием, унитазами, раковинами, мойками, душами 6,36 113,84 58,28

дома с ЦХГВ, водонагревателями, водо-
отведением, оборудованные  раковинами, 
мойками, душами

5,65 101,14 51,77

дома без водонагревателей, с водопроводом, 
канализацией, раковинами, мойками и унитазами 3,86 69,09 37,93

Общежития с ЦХГВ, мойками, раковинами, 
унитазами, душевыми, водоотведением 3,07 54,95 25,64

Жилые дома с водопроводом, кран во дворе 1,01 18,08 39,72
* Нормативы потребления холодной воды и водоотведения идентичны.
** ЦХГВ – централизованное холодное и горячее водоснабжение.

Централизованное горячее водоснабжение Норматив 
потребления 

Размер 
платы 

Степень благоустроенности МКД м3/мес./1 чел руб./мес./
1 чел.

дома с ЦХГВ или водонагревателями, водоотведе-
нием, унитазами, раковинами, мойками, ваннами 
длиной 1500 - 1550 мм с душем

3,08 314,41

дома с ЦХГВ или водонагревателями, водоотведе-
нием, унитазами, раковинами, мойками, ваннами 
длиной 1650 - 1700 мм с душем

3,14 320,53

дома с ЦХГВ, водоотведением, унитазами, ракови-
нами, мойками, душами и ваннами без душа 1,58 161,29

дома с ЦХГВ, водонагревателями, водоотведени-
ем, унитазами, раковинами, мойками, душами 2,49 254,18

Газоснабжение
Для газовой плиты при наличии ЦХГВ 11,3 71,53
Для газовой плиты и газового водонагревателя при 
отсутствии ЦГВ 27,6 174,71

Для газовой плиты при отсутствии газового водо-
нагревателя и ЦГВ 16,6 105,08

Отопление помещений, (руб./мес. на 1 м2) 8,4 53,17
Вывоз мусора

Многоквартирные и частные дома 0,18 57,48

Электроэнергия кВт/ч/мес./ 
1 чел.

Для городских квартир без счетчиков 98 435,12

Дополнительная информация по тарифам в интервью с руково-
дителем РСТ в одном из ближайших номеров «СО».



«Мы за здоровый образ жизни»
Турнир по тхэквондо под таким девизом, приуроченный 

к Всемирному дню борьбы с наркоманией, состоялся в 
Карджинской школе единоборств имени Г. К. Брциева. 

В нем приняли участие юные спортсмены Правобережного и Кировского 
районов – как опытные бойцы, так и начинающие.

Все схватки проходили с обилием интересных и острых моментов. Участники, 
занявшие призовые места в каждой весовой категории, награждены грамотами 
и медалями. Квалифицированное судейство осуществлял тренер-преподава-
тель, обладатель черного пояса Аслан Ходов.

– Для ребят такие соревнования являются хорошим стимулом к дальней-
шему спортивному росту, улучшению результатов, – отметили А. Ходов и 
директор Карджинской спортшколы З. Есенова.

Подобные мероприятия проводятся не только для развития и популяри-
зации восточных единоборств, но и с целью привлечения подрастающего 
поколения к регулярным занятиям физической культурой и спортом, по-
вышения их уровня физической подготовленности, пропаганды здорового 
образа жизни. 

Организаторы турнира – ГБУ «Центр социализации молодежи» по Киров-
скому району и дирекция Карджинской спортшколы.

А. КУБАЛОВ.
На снимке: участники турнира.

В ПОХОД – МОЖНО, НО ОСТОРОЖНО
В настоящее время все 

большую популярность в 
Северной Осетии набирает 
горный туризм. Жители 
республики и туристы в 
выходные дни и в отпуске 
любят выбираться в 
походы. Не спорим, это 
дело хорошее. Горный 
воздух способен излечить 
как тело, так и душу, но не 
стоит забывать о правилах 
безопасности. 

Особенность горного туризма за-
ключается в передвижении группы 
людей в горной местности по опре-
деленному маршруту, чаще всего 
заранее составленному. Обычно 
такие походы на значительной 
высоте, и поэтому важно помнить 
о безопасности.

 Мало того, что нужно уметь 
преодолеть перевалы, траверсы 
вершин, переплавы через реки, 
необходимо учитывать, что опас-
ность в горах может быть разной 
и зависеть от многих причин.Это 
сложный рельеф, сели, камнепа-
ды, лавины, резкая смена клима-
тических условий. Необходима 
физическая и психологическая 
подготовка туристов. От перечис-
ленных факторов полностью изба-
виться невозможно, но можно сде-
лать так, чтобы преодолеваемый 
путь оказался для всех участников 

похода менее тревожным и без-
опасным. К примеру, для быстрой 
акклиматизации маршруты вы-
бираются так, чтобы постепенно 
восходить на более высокие точки, 
чередуя восхождения со спусками. 
Таким образом, человек быстрее 
привыкает к недостатку кисло-
рода. Опасные скалистые участ-
ки нужно преодолевать только в 
случае крайней необходимости, 
строго соблюдая правила безопас-

ности и страховки. И таких правил 
множество.

Собственно, с целью ознакомле-
ния туристов с мерами предосто-
рожности Федерацией альпинизма 
РСО–А был разбит альплагерь воз-
ле здания Национальной научной 
библиотеки, который будет открыт 
в течение недели, и каждый же-
лающий сможет стать участником 
мастер-классов. В ходе проводи-
мых мероприятий можно узнать о 

том, как установить палатку, все 
об альпинистском снаряжении и о 
правилах оказания первой помощи 
при чрезвычайных ситуациях.

«Многие туристы, в том числе и 
жители Владикавказа, очень лю-
бят ходить в походы и любоваться 
красотой природы, но не стоит 
забывать, что горы – это опас-
ное место, и существуют опреде-
ленные правила, которым нужно 
следовать. Именно поэтому мы 
решили провести серию мастер-
классов», − рассказал президент 
Федерации альпинизма РСО–А 
Дмитрий Коклин. 

Комитетом по делам молодежи 
РСО–А также проводится работа 
по организации безопасного гор-
ного туризма. 3 июля совместно с 
Федерацией спортивного туризма 
России и турклубом «Алания» были 
организованы курсы подготовки. 
В ходе обучения слушатели бук-
вально «из первых рук» узнали 
о том, что такое спортивный ту-
ризм сегодня, как можно для своих 
проектов и путешествий получить 
грант или найти спонсора, как раз-
работать и воплотить в жизнь свою 
идею, мечту и многое другое. Кро-
ме того, участники курса получат 
сертификат «Организатор моло-
дежного (спортивного) туризма, 
руководитель группы на турист-
ских мероприятиях», после чего 

смогут применять свои знания на 
практике. «Помимо этого проекта, 
Комитет по делам молодежи на 
базе СКГМИ реализует совмест-
ную работу с первым в СКФО Ре-
сурсным центром безопасности и 
ликвидации последствий стихий-
ных бедствий. Студенты-спасате-
ли, прошедшие обучение, смогут 
включиться в работу по пропа-
ганде культуры безопасности и 
участвовать в проведении семи-
наров, лекций и мастер-классов 
как для школьников, так и для 
широких масс населения. Если 
человек хочет научиться оказы-
вать необходимую помощь при 
стихийных бедствиях, он проходит 
обучение в этом центре, в котором 
также можно получить знания о 
безопасном горном туризме», − по-
яснил председатель Комитета по 
делам молодежи РСО–А Руслан 
Джусоев. 

Наша жизнь, как говорится, в 
наших руках! И прежде чем на-
чать активно заниматься горным 
туризмом, стоит удостовериться 
– знаете ли вы все правила по-
ведения и безопасности в горах, 
которых необходимо придержи-
ваться. Это поможет уберечься от 
печальных последствий и сделает 
путешествие, в хорошем смысле, 
незабываемым. 

Юлия ДАРЧИЕВА.

«Волшебные палочки» 
Современные пенсионеры все чаще ведут активный образ жизни. 

Они стараются по максимуму путешествовать, ходить в театры и на 
выставки, ездить на экскурсии, и это не может не радовать. 

На днях раздался телефонный звонок 
в моем рабочем кабинете, и жительница 
Владикавказа Елена Гугкаева (на фото 
справа), с которой мы познакомились в 
Русском театре, как всегда, очень бодро 
начала разговор. «Добрый вечер. Я сейчас 
работаю инструктором по скандинавской 
ходьбе в Комплексном центре социального 
обслуживания населения Промышленного 
района», – начала она. – Я созвонилась с 
тренерами в Москве, и мы решили, что в 
Северной Осетии будет открыт клуб люби-
телей скандинавской ходьбы при КЦСОНе 
Промышленного района. Это 16-й город 
в России, в котором будет такой клуб. 
Поддерживает нас Всероссийская ассо-
циация любителей скандинавской ходьбы, 
помогает директор комплексного центра 
Риана Георгиевна Медоева. Скандинав-
ская ходьба востребована в нашем городе. 
Насколько, вы даже не представляете! Я 
так счастлива!»

Елена Гугкаева, в прошлом инженер-
механик, уже около пяти лет тренируется 
сама. А еще вдохновляет и других, даже 
свою 80-летнюю маму. Она обучалась 
технике ходьбы в Москве, где получила 
сертификат международного образца. 

 По ее словам, занятия скандинавской 
ходьбой улучшают координацию движе-
ний, которая с возрастом из-за отсутствия 

достаточной физической активности ухуд-
шается. Но благодаря тому, что занятия 
проходят на улице, в организме вырабаты-
вается больше витамина D. Он не только 
активизирует кальциевый обмен, но и в 
целом оказывает положительный эффект 
на здоровье и настроение. Тренировки 
помимо всего прочего способствуют за-
каливанию, снижают частоту простудных 
заболеваний. Таким образом, скандинав-
ская ходьба с палками для пожилых – за-
мечательный способ укрепить иммунитет.

К тому же скандинавская ходьба  – до-
ступный каждому вид упражнений. Можно 
ходить с палками по улицам города, в 
парках и на стадионах. Елена Гугкаева, 
кстати, даже в редакцию к нам приходила 
со своими «волшебными» палочками.

«Многие удивляются: для чего мне за-
нятия ходьбой? – Чтобы быть здоровой!», 
– делится она и тут же начинает читать 
вслух свои стихи:  
Занятия эти значат для меня немало,
Благодаря им, я уверенной и энергичной стала. 
Ко мне вернулись и покой, и вдохновение, 
И поняла я, в чем мое предназначение. 

Вот и в эту пятницу инициативная груп-
па соберется в 9 утра в парке «Нартон». 
Присоединиться может любой желающий! 

Залина ГУБУРОВА. 
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УВЛЕЧЕНИЕУВЛЕЧЕНИЕ ГОРНЫЙ ТУРИЗМГОРНЫЙ ТУРИЗМ

ТУРНИРТУРНИР

Семья Со-
коловых еще раз 
искренне благо-
дарит всех, кто 
разделил с ней 
горечь безвре-
менной утраты 
сына, мужа и 
отца СОКОЛОВА 
Тимура Влади-
мировича, и со-
общает, что годо-
вые поминки со 
дня его кончины состоятся 11 июля по 
адресу: г. Москва, ул. Академика Ано-
хина, 34, корп. 2, кв. 32.

Семья Фадзаевых благодарит всех, 
кто разделил с ней горечь утраты 
ФАДЗАЕВОЙ Тамары Омаровны, и 
сообщает, что 40-дневные поминки со 
дня ее кончины состоятся 10 июля по 
адресу:  пр. Коста,  238, корп. 1. 

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

Газета «Северная Осетия» сообщает, что с 11 января 
2021 года публикует информационно-рекламные со-
общения и объявления о деятельности промышленных, 
транспортных, сельскохозяйственных, строительных, 
торговых организаций, предприятий различных форм 
собственности, учебных и культурно-зрелищных заведений 
по расценкам 2017 года.

Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 

ВНИМАНИЮ РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!
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Комитет по делам печати и массовых 
коммуникаций Республики Северная 
Осетия – Алания выражает глубокое 
соболезнование председателю обще-
ственной организации «Стыр Ныхас» 
Р. А. Кучиеву по поводу трагической 
гибели брата 

КУЧИЕВА 
Мурата Александровича.

Пригородный районный отдел «Стыр 
Ныхаса» выражает глубокое собо-
лезнование председателю Коорди-
национного совета МОД «ВСО» Р. А. 
Кучиеву по поводу скоропостижной 
кончины брата 

КУЧИЕВА 
Мурата Александровича.

Иристонское районное отделение 
МОД «ВСО «Иры Стыр Ныхас» выра-
жает глубокое соболезнование пред-
седателю КС международного обще-
ственного движения «Высший Совет 
осетин» Руслану Кучиеву по поводу 
трагической гибели брата

КУЧИЕВА 
Мурата Александровича.

Коллектив филиала № 3 ГБУЗ «По-
ликлиника № 1» выражает глубокое 
соболезнование Т. С. Кучиевой по по-
воду трагической гибели мужа

КУЧИЕВА 
Мурата Александровича.

Администрация и коллектив государ-
ственного автономного учреждения 
здравоохранения «Республиканский 
офтальмологический центр» Мини-
стерства здравоохранения РСО–А 
выражает глубокое соболезнование 
операционной медицинской сестре В. 
С. Бегизовой по поводу кончины отца 

БЕГИЗОВА
Солтана Давидовича.

Коллектив МБДОУ № 67 выражает 
глубокое соболезнование В.С. Гурие-
вой по поводу кончины сестры

АЛИЗОВОЙ-БАЗАЛИ 
Людмилы Солтановны.

Коллектив МБОУ «СОШ 1 им. Д. Ху-
гаева, с. Ногир» выражает глубокое 
соболезнование семье Плиевых по 
поводу кончины учителя географии, 
ветерана педагогического труда

ПЛИЕВА 
Анатолия Ивановича.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.
ТЕЛ.: 56-63-85, 8-918-822-81-80.

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

350 рублей с человека.

т. 99-72-99.
ritual997299

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 

Катафалк. Дудук. Оркестр
Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

  8-928-927-38-03,
    8-988-871-56-42, 23-21-85.

ИП Московченко Э.А.

Коллектив Северо-Осетинской ре-
спубликанской организации профсо-
юза работников здравоохранения РФ 
выражает глубокое соболезнование 
казначею ППО ФГБУ «Северо-Кав-
казский многопрофильный медицин-
ский центр» МЗ РСО–А (г. Беслан) 
М. Б. Кесаевой по поводу кончины 
матери 

САЛАМОВОЙ-КЕСАЕВОЙ
Дины Георгиевны.

Общественная палата Республики 
Северная Осетия – Алания выражает 
глубокое соболезнование члену ОП С. 
И. Сикоеву по поводу кончины брата 

СИКОЕВА
Таймураза Ивановича. 

Совет Северо-Осетинского меж-
национального общественного дви-
жения «Наша Осетия» в лице пред-
седателя В. М. Лагкуева выражает 
глубокое соболезнование первому 
заместителю председателя Совета 
ветеранов С. И. Сикоеву по поводу 
кончины брата

СИКОЕВА
Таймураза (Бабу) Ивановича. 

Руководство, профсоюзный комитет 
и коллектив ГБУЗ «Поликлиника № 4» 
выражают глубокое соболезнование 
сотруднице А. Е. Аршиевой по поводу 
безвременной кончины брата 

ТАЙСАЕВА
Анзора Ермаковича.

Коллектив ФГБОУ ВО «Горский ГАУ» 
выражает глубокое соболезнование 
кандидату сельскохозяйственных 
наук, ведущему преподавателю кол-
леджа Р. М. Сокаевой по поводу без-
временной кончины брата 

СОКАЕВА
Казбека Михайловича.

Гражданская панихида состоится 8 
июля по адресу: с. Сунжа, ул. Октя-
бря, 48.

Коллектив ГБУ ПО «Республикан-
ский колледж культуры» выражает 
глубокое соболезнование препо-
давателю В. Э. Агнаевой по поводу 
кончины отца

БОКОЕВА
Эльбруса Даниловича.

Акция действует в рамках тарифных планов: «Базовый 
комфорт», «Расчетный эконом», «Расчетный стандарт», 
«Расчетно-кассовый оптима» для корпоративных клиентов, 
не имеющих в АО «Россельхозбанк» счетов на дату начала 
акции, в том числе, не подавших в банк заявление об от-
крытии счета до даты начала акции. Период проведения 
Акции - с 00:00 (по московскому времени) 01.12.2020 по 23:59 
(по московскому времени) 29.07.2021.
Подробности по телефону, на официальном сайте и в офисах 
АО «Россельхозбанк».
Информация является рекламой. Не является офертой. 
Информация актуальна по состоянию на июнь 2021 г.
АО «Россельхозбанк». Генеральная лицензия Банка России 
№ 3349 от 12.08.2015.

Â ÖÅÕ ÏÎ ÈÇÃÎÒÎÂËÅÍÈÞ ÎÊÎÍ
ТРЕБУЮТСЯ 

СБОРЩИКИ 
ПВХ-ИЗДЕЛИЙ 

с опытом работы. 
Оплата по итогам собеседования.

ТЕЛ. 97-29-49.

óë. Ìàðêîâà, 4, òåë.: 505-557, 97-29-49

Срок изготовления
 3–5 дней.

ГЛЯНЦЕВЫЕ ПОДОКОННИКИ, ЗАЩИТА 
НА ОКНА ДЛЯ БЕЗОПАСНОСТИ  ДЕТЕЙ.

РАССРОЧКАРАССРОЧКА
БЕЗ ПРОЦЕНТОВ БЕЗ ПРОЦЕНТОВ 

ЧЕРЕЗ ОФИСЧЕРЕЗ ОФИС

ОКОННЫЙ МИРОКОННЫЙ МИР

бесплатноЗамер, доставка, демонтаж –

ОКНА, ДВЕРИ, ВИТРАЖИ, ЦВЕТНЫЕ ОКНА 
ИЗ ЭКОЛОГИЧЕСКИ ЧИСТЫХ ПРОФИЛЕЙ:
REHAU, KBE, KRAUSS, WDS

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

ÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒ
ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

Магазин филиалов не имеет.Магазин филиалов не имеет.
Обр.: Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-8851-65-45, 8-918-708-85-88..

ВНИМАНИЕ!
В соответствии с Законодательством «О выборах депутатов Госу-

дарственной думы Федерального собрания Российской Федерации» 
и «О выборах в органы местного самоуправления РСО–Алания» ОАО 
«Телекинокомпания «ИР» публикует 

ПРАЙС-ЛИСТ
на размещение рекламы на радиоканале «LOVE РАДИО 

Владикавказ» («ЛЮБОВЬ РАДИО Владикавказ») во время 
проведения предвыборной агитации.

ПРИМЕЧАНИЕ:
1. Позиционирорвание в блоке: 

        первым + 20%,    вторым +10%,    последним +15%.
2. Содержание аудиороликов должно в точности соответ-

ствовать Законам РФ.

«LOVE РАДИО Владикавказ»
• АУДИОМАТЕРИАЛ
Время выхода    цена 1 сек.
06:00 – 02:00        30 руб.

• ИЗГОТОВЛЕНИЕ АУДИОРОЛИКА
хронометражем до 20 сек. – 
3 000 руб.

ИП НЕСТЕРКИН Анатолий Владимирович
В соответствии с Законодательством «О выборах депутатов Государ-

ственной думы Федерального собрания Российской Федерации»  и «О 
выборах в органы местного самоуправления РСО–Алания» публикует 
расценки на производство предвыборных агитационных материалов.

1. ЛИСТОВКИ А4, 4+0, 1000 шт. – 5,09 руб., 3000 шт. – 3,15 руб., 
10000 шт. – 1,60 руб. – цена за 1 шт.

2. ПЛАКАТ А3, 4+0, 500 шт. – 10,50 руб., 1000 шт. – 7,9 руб., 2000 
шт. – 6,50 руб. – цена за 1 шт.

3. ПЛАКАТ А2, 4+0, 200 шт. – 40,80 руб., 500 шт. – 15,80 руб., 1000 
шт. – 15,20 руб., цена за 1 шт.

4. БУКЛЕТ А4, 4+4, 500 шт. – 7,50 руб., 1000 шт. – 5,30 руб., 3000 
шт. – 4,50 руб., – цена за 1 шт.

5. КАЛЕНДАРЬ КАРМАННЫЙ 7*10 см, при тираже 1000 шт. – 4,00 
руб., 5000 шт. – 3,20 руб. – цена за 1 шт. 

6. СУВЕНИРНАЯ ПРОДУКЦИЯ  (ручки, значки и др.). 
7. ПЕЧАТЬ БАННЕРОВ – 350 руб. кв. м.
8. ДИЗАЙН, ВЕРСТКА – 500–2000 руб. за 1 макет. 
Обр.: г. Владикавказ, ул. Авг. событий, 21, тел. (8672)54-33-31. 
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